
Sesión núm. 10/2016 de 15 de septiembre-extraordinaria

ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA DEL PLENO DEL EXCELENTÍSIMO 

AYUNTAMIENTO CELEBRADA EL DÍA 15 DE SEPTIEMBRE DE 2016.

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------

En la Ciudad de Castellón de la Plana, siendo las diecisiete horas del 

día quince de septiembre de dos mil dieciséis, se reúnen en la Casa Consistorial, 

bajo la Presidencia de la Excelentísima señora Alcaldesa doña María Amparo 

Marco Gual, los Ilustrísimos señores y señoras Tenientes de Alcalde don Enric 

Nomdedéu Biosca, don Antonio Miguel Lorenzo Górriz, doña Alicia Brancal Más, 

doña Patricia Puerta Barberá, don Enric Porcar Mallén, don Rafael Simó Sancho, 

doña Verònica Ruiz Escrig, don José Luis López Ibáñez y doña Sara Usó Alía y 

los  señores  y  señoras  Concejales  doña  Paz  Beltrán  Viciano,  doña  Begoña 

Carrasco García, don Xavier del Señor de la Gala, doña María España Novoa, 

don Carlos Feliu Mingarro, doña Cristina Gabarda Ortin, don Vicente Guillamón 

Terrado,  don  Francisco  Javier  Moliner  Gargallo,don  Manuel  Gabriel  Paduraru 

Ionete,  doña  Anna  Peñalver  Bermudo,  don  Juan  José  Pérez  Macián,  doña 

Salomé Pradas Ten,  doña Mª Carmen Ribera Soriano,  don Vicent Sales Mateu, 

don José Ignacio Vallejo Segura, don Vicente Manuel Vidal Safont y don José 

Antonio  Zamora  de  Francisco  para  celebrar  sesión  extraordinaria  del 

Excelentísimo Ayuntamiento Pleno.

Asiste  también  la  Secretaria  General  del  Pleno  Concepción  Juan 

Gaspar, que da fe del acto y el Interventor General don José Medall Esteve.

La Presidencia abre la sesión del debate sobre el estado de la Ciudad 

e interviene en primer lugar y dice que unos meses antes de las elecciones de 

2015, reunida la candidatura  socialista del Ayuntamiento de Castellón comentó 

que no iba ser fácil llegar pero mucho menos iba a ser gobernar la ciudad. Un 

año después puede decir que lo han conseguido y quiere dar las gracias a los 

diez  compañeros de viaje  que han hecho posible  el  cambio  en la  ciudad de 

Castellón,  nunca  una  Alcaldesa  tuvo  mejor  equipo.  A  los  funcionarios  y 

funcionarias de la Casa por su profesionalidad y a los vecinos y vecinas por su 

paciencia. Comprensión ante este nuevo equipo que iniciaba un nuevo camino 

con  mucha  ilusión  pero  también  con  muchas  dudas,  inseguridades  e 

inconvenientes.
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El panorama político tras el 24 de mayo había dejado ocho concejales para el 

Partido  Popular,  siete  concejales  para  el  Partido  Socialista,  cuatro  concejales  para 

Ciudadanos, nueva fuerza política que entraba en el Ayuntamiento de Castellón por primera 

vez,  cuatro concejales para Compromís y cuatro concejales para Castelló en Moviment, 

también nueva fuerza política que entraba por primera vez en el Ayuntamiento de Castellón. 

El panorama político era complicado y difícil; pero las fuerzas de izquierda empezaron a 

hablar y llegaron a un pacto que hoy, visto lo visto a nivel nacional, cree que pueden darse 

la enhorabuena por lo bien que lo hicieron en aquel momento.

El 13 de junio se realiza la investidura de la primera alcaldesa de la ciudad y 

pone fin a un ciclo de 24 años de gobiernos del Partido Popular,  un cuarto de siglo de 

gobiernos del Partido Popular,  que no es baladí.  Se encontraron los cajones vacíos, sin 

instrucciones ni  manual  de instrucciones,  sin  claves de la  página web y hasta faltaban 

ordenadores y patrimonio municipal. El presupuesto agotado en la mayoría de sus partidas 

y, por tanto, sin capacidad de maniobra. 1'8 millones de euros en caja, según el preceptivo 

informe de Tesorería; inventario que como dijo el señor Lorenzo en una sesión plenaria del 

Ayuntamiento, en carpetas de la abuela, de esas de gomas, un inventario vergonzoso que 

se negó a firmar.

El grado de ejecución del presupuesto de ingresos era de un 14'5 por 100; las 

facturas  sin  pagar  por  importe  de  16'5  millones  de  euros.  Emergencia  social,  partida 

destinada a las personas más vulnerables, a los más necesitados de la Ciudad de Castellón 

era el mes de junio y no se había pagado desde el mes de marzo de 2015. Los ingresos por 

el Impuesto sobre Bienes Inmuebles en este Ayuntamiento eran de 41 millones de euros. 

Habían de retener seis para posibles reclamaciones y tenían que hacer frente al pago de 37 

millones de euros de préstamos a bancos. El presupuesto de comunicación, excedido en 

200.000 euros no presupuestados. La deuda de la Generalitat Valenciana con la ciudad de 

Castellón, con los vecinos y vecinas de Castellón era de 8'8 millones de euros. La deuda 

viva municipal, de 115 millones de euros. El ratio de endeudamiento era del 80 por 100 del 

presupuesto municipal y el incremento de la presión fiscal entre 2006 y 2015 era del 52 por 

100.

El número de parados en la ciudad de Castellón era de 17.555 personas; una 

tasa de desempleo del 22'11 por 100. La tasa de paro juvenil, más del 60 por 100; contratos 

creados por el Plan de Empleo Conjunto, 16. Empresas cerradas en cinco años, el 20 por 

100. Personas en situación de pobreza severa, 15.000, el 30 por 100 de las familias de la 

ciudad  de  Castellón  en  riesgo  de  exclusión  social.  Dependientes  fallecidos  sin  percibir 
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prestación, 1.000. Desahucios tramitados por los Juzgados de Castellón,  500. 

Castellonenses exiliados por la crisis,  1.000.  Fracaso escolar  en la ciudad de 

Castellón, 50 por 100.

Con este panorama político, económico y social empezaron a adoptar 

medidas y a planificar medidas para impulsar el cambio positivo en Castellón, con 

tres objetivos. Uno, nueva relación con la ciudadanía; cambio en las prioridades 

de las políticas, más atención a las personas y al empleo y una gestión más 

eficaz de los recursos públicos y  también más transparencia.  Y empezaron a 

adoptar medidas en dos horizontes temporales: a corto plazo, dentro de lo que 

era el horizonte 2015 y a largo plazo.

Las medidas a  corto plazo consistían  en un plan de choque para 

hacer frente a las necesidades más importantes y  perentorias de la  ciudad y 

medidas de ahorro: austeridad, reorientación del presupuesto y cobertura social y 

empleo. Medidas a largo plazo, a partir de 2016 con el nuevo presupuesto, de 

posicionamiento de la ciudad de Castellón para primero, cambiar la imagen y 

ponerlo en lo que llaman el mapa de lo positivo, crear empleo y seguir dando 

cobertura social a aquellos que más lo necesitan.

Entre las medias a corto plazo, las primeras que tomó el equipo de 

gobierno fueron la eliminación de los escoltas, anulación de las tarjetas de pago 

de autopistas, la reducción del sueldo de la alcaldesa, del vicealcalde, del resto 

del  equipo  de  gobierno  y  de  asesores.  La  reducción  del  número  de  coches 

oficiales,  pasando  de  cinco  a  uno.  La  contratación  de  menos  asesores. 

Reorientaron  el  presupuesto  e  hicieron  las  modificaciones  presupuestarias 

necesarias para hacer frente a emergencia social y pagar la calefacción de los 

colegios. También adoptaron medidas de cercanía y transparencia abriendo el 

despacho  de  la  alcaldesa  a  la  visita  de  los  vecinos  y  vecinas  de  Castellón. 

Repartieron  las  entradas  que  se  recibían  en  este  Ayuntamiento,  tanto  para 

espectáculos  como  para  eventos  deportivos  entre  las  asociaciones  y  no 

aceptaron regalos institucionales que son donados a organizaciones sociales.

El  Ayuntamiento  de  Castellón  firmó un  protocolo  con  la  Audiencia 

Provincial y con el Colegio de Procuradores para dar solución ante los casos de 

desahucio.  No podían evitarlos  porque no  es  competencia  municipal;  pero  sí 

podían  ayudar  a  dar  solución  a  las  personas  víctimas  de  lanzamientos 

hipotecarios y así firmaron ese convenio. También destinaron en medio año más 
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de medio millón de euros al pago de más de 1.300 ayudas de alquiler para familias en 

situación de vulnerabilidad y desde el  principio del mandato se aprobaron  medidas para 

combatir la pobreza energética firmando convenios con Iberdrola, siendo la primera ciudad 

de toda la Comunidad en firmar un convenio con Iberdrola para que no hubieran cortes de 

suministro de luz, tampoco de gas y de agua. Duplicaron el número de niños atendidos en 

comedores escolares ese verano y triplicaron la inversión en vales de compra de productos 

de  primera  necesidad  pasando  de  200.000  a  600.000  euros.  Esas  fueron  las  primeras 

medidas.

Una vez adoptadas las medidas de urgencia, había que mirar hacia el futuro e 

implementar medidas que situaran a Castellón en el mapa de lo positivo. La peor herencia 

que han tenido es la reputación de esta ciudad. Medidas que generaran empleo porque era 

la mayor preocupación de la ciudadanía y, por lo tanto, la mayor preocupación del equipo de 

gobierno  y  medidas  para  no  dejar  a  ningún  vecino  o  vecina  sin  la  cobertura  de  la 

administración más cercana, que es el Ayuntamiento. Para ganar el futuro son básicos tres 

elementos: primero, analizar: saber qué se es, las debilidades y las fortalezas; segundo, 

consensuar,  consensuar  con  la  ciudadanía,  con  los  Grupos  políticos  y  con  otras 

Administraciones  y  en  tercer  lugar,  tener  una  administración  saneada  y  al  servicio  del 

ciudadano.

Hoy, un año más tarde, el panorama de la ciudad de Castellón es: en política de 

bienestar social, han ampliado las ayudas en alquiler de 208.000 euros a 540.000 euros; 

ampliación de las plazas de comedor escolar en verano, de 760 este año frente a las 544 

del año pasado; han aumentado el 30 por 100 el importe de subvenciones para entidades 

sociales, 2'6 millones de euros en servicios de ayuda a domicilio polivalente; servicio de 

ayuda a domicilio de apoyo social y educativo por valor de 236.000 euros; modificación de la 

ordenanza para eliminar la tasa de ocupación de vía pública por interés social. Castellón, 

ciudad refugi. Convenio con el banco de alimentos para darle una ubicación más digna. Y el 

proyecto Grau-xarxa orberta, un proyecto de regeneración urbana e inclusión social para 

jóvenes inmigrantes. Políticas para combatir desahucios; Creación de la Oficina Municipal 

de la Vivienda; ampliación del convenio con el Colegio de Abogados para la mediación con 

personas  afectadas  por  problemas  de  vivienda.  160  familias  han  sido  beneficiadas  del 

asesoramiento prestado sobre alzamientos hipotecarios y sobre solución  de conflictos  en 

materia  de vivienda. Negociaciones con entidades bancarias para la cesión de viviendas 

destinadas a fines sociales. Regularización del parque municipal de viviendas sociales para 

rescatar las que no estaban ocupadas por familias con necesidades y saneamiento y mejora 
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de las que estaban muy deterioradas.

Políticas de turismo: han creado un parquing de autocaravanas en el 

Grao, que ha estado a pleno rendimiento en julio y ha tenido lista de espera en el 

mes de agosto. Impulsar convenios con la Agencia Valenciana de Turismo para 

promocionar las fiestas de la Magdalena a través de las gaiatas. Elaboración por 

parte de la UJI del Plan Estratégico de Turismo. Acondicionamiento del Paseo 

Marítimo y mejoras en todos los servicios de playas, incluidas en Semana Santa: 

tres baños fijos, tramos de pasarela, servicios de biblioteca, punto bebé, mejor 

presión en las duchas y lavapiés y retirada del mobiliario obsoleto. Apertura y 

ampliación del aparcamiento público junto con el aeródromo pasando de 200 a 

más de 500 plazas.

En materia de políticas de comercio y empleo, creación del Plan de 

Empleo Jornals de Vila, con 300.000 euros, con inclusión de cláusulas sociales 

para  favorecer  la  contratación  de  personas  con  riesgo  de  exclusión  social. 

Creación del Foro de Innovación en el que participan Espaitec, el CEI, la UJI, la 

Cámara de Comercio. Programa de inserción laboral con Asociación de Personas 

Sordas y Fundación del Secretariado Gitano.  La línea de colaboración con la 

Asociación de Parados de Castellón. El Consejo de Comercio ha sido ampliado y 

tiene  representatividad  en  todos  los  distritos  y  al  sector  hostelero.  Se  han 

realizado  más  actividades  de  comercio  con  el  mismo  presupuesto  y  se  han 

desarrollado ferias sin ningún coste, ferias que antes tenían un elevado coste. 

Desarrollo  del  Plan  de  Acción  Comercial;  ampliación  de  las  campañas 

comerciales a todos los distritos,  campañas dinamizadoras para los mercados 

municipales y se incluye el Mercado de San Antonio.

Incremento  de  un  50  por  100  en  los  fondos  destinados  a 

presupuestos participativos. Han recuperado la comisión técnica de patrimonio 

histórico.  Implantación  de  la  oficina  integrada  de  atención  al  público  para  la 

tramitación de licencias, desbloqueando licencias bloqueadas durante años como 

la  del  Hospital  Provincial  o  la  de  la  Facultad  de  Ciencias  de  la  Salud.  16 

proyectos de inversiones financieramente sostenibles por valor de 3'4 millones de 

euros. Tres obras antiinundaciones en la Marjalería y en el Grao. Creación de 

una  zona  verde  frente  al  Hospital  General.  Mejora  de  la  contratación  por 

procedimiento negociado, rueda que evita contrataciones habituales y pasa de 

tres  a  cinco  los  invitados  en  contratación.  Pavimentación  de  la  carretera  del 
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Serradal; revisión y racionalización de los contratos de Servicios Públicos.

Impulso al Plan de Movilidad Urbana, mejora de horarios de transporte urbano 

incluyendo horario nocturno en fechas señaladas de ocio. Transporte veinticuatro horas en 

Magdalena,  el  Tram y  autobuses;  mejora  del  servicio  de  transporte  público  a  la  playa, 

conexión directa del Tram entre la UJI y la playa sin transbordo. Refuerzo de dos autobuses 

por la vía reservada del Tram y recuperación de la de Hermanos Bou. Potenciación del uso 

de la bicicleta urbana, Plan Director de la Bicicleta. Acuerdo con Vila-real para implantar el 

Bicicas; mejora del servicio de bicicas con la nueva APP y colocación de más bancadas. 

Conexión de la ciudad con las playas a través del carril bici; bono activa para parados con 

alrededor de diez mil viajes al mes. Unificación de tarifas para usuarios de trasporte público.

En materia de sostenibilidad ambiental y agricultura, el Plan de Mejora de Zonas 

Verdes por distritos; campañas de concienciación como “Sentim els parcs”, “Apadrina el teu 

arbre” o  “Celebrem amb la natura”; mejora del Molí la Font; eliminación de la flora exótica, 

plantación de árboles  autóctonos,  instalación de elementos  de mobiliario,  colocación de 

paneles interpretativos, actividades formativas en huertos urbanos municipales y mejora del 

funcionamiento de las instalaciones.

En  materia  de  juventud,  han  sido  duplicadas  las  subvenciones  juveniles, 

aumento  del  presupuesto  en  el  programa  de  educación  emocional  y  de  actividades 

culturales juveniles; aumento del presupuesto para la programación de cine al aire libre y 

actividades lúdicas musicales de ocio y tiempo libre, como ruta 14-35 y realización de la 

evaluación del primer plan municipal de juventud.

En materia de transparencia y modernización, elaboración del primer plan de 

transparencia, creación del portal de gobierno abierto; ampliación para ver en qué se gastan 

los impuestos, aplicación Trello para hacer un seguimiento del Pacto Local de Gobierno; 

aplicación del  servicio de mantenimiento de la ciudad;  creación del canal  Participa para 

fomentar las consultas ciudadanas y creación del Geoportal.

En Igualdad,  aumento del  presupuesto destinado a las políticas de igualdad, 

implementación  de  las  políticas  de  género  en  los  presupuestos;  taller  de  violencia  de 

género, impulso “Escola de Igualtat”, más campañas de sensibilización.

Proyección  del  modelo  de  policía  de  proximidad  con  Ecuador  y  Rumanía; 

impulso real al programa de policía de proximidad; renovación de uniformes de intervención 

de  bomberos  en  el  máximo  nivel  de  seguridad;  adquisición  de  un  nuevo  camión  de 

bomberos para ampliar la capacidad de respuesta ante emergencias.

Impulso de un plan municipal de envejecimiento activo; adhesión al programa de 
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Red Ciudades Amigables de Mayores; diseño y desarrollo de acciones contra el 

maltrato de las personas mayores; plan integral de reforma en  todos los colegios 

de Castellón con más de 600 actuaciones y 300.000 euros. Once actuaciones de 

mejora  en  colegios  dentro  de   inversiones  sostenibles.  Xarxa  Llibres,  10.594 

beneficiarios  de  las  ayudas;  Pintaescola,  30  colegios  pintados  de  colores. 

Inversión de 600.000 euros en el Castell Vell, más oferta de ocio, dinamización 

social en toda la ciudad y ampliación de contratos de promotores culturales.

Se ha celebrado el Aniversario de la Ciudad con el Hermanamiento 

con la Ciudad de Lleida; en deporte, nuevas competiciones deportivas, con una 

candidatura como subsede del campeonato del mundo de balonmano femenino. 

Celebración por segundo año de la etapa de la Vuelta Ciclista. Aprobación de la 

Ordenanza  de  control  y  prevención  de  mosquitos;  plan  especial  de  lucha 

biológica.  Campaña  “Cosa  de  dos”  sobre  tenencia  responsable  de  animales. 

Tramitación  del  proyecto  de  playa  para  perros  y  si  de  un  área  puede  estar 

orgulloso el equipo de gobierno y lo están absolutamente de todas, es del área 

económica.

En tan solo un año han tenido el máximo remanente de Tesorería por 

valor de 22 millones de euros; han reducido el endeudamiento en un año al 50 

por  100  y  lo  recibieron  en  un  80.  La  rebaja  del  periodo  medio  de  pago  a 

proveedores en 2'53, mínimos históricos en este Ayuntamiento. Se han pagado 

diez millones de euros menos a los bancos en intereses y amortizaciones. Se ha 

bajado  el  50  por  100  la  tasa  de  ocupación  de  vía  pública  para  hostelería 

beneficiándose 700 locales.

La deuda de la Generalitat Valenciana en estos momentos es de 1'7 

millones de euros y Castellón es la tercera capital de España en facturas en el 

cajón.  Y todo  ello  sin  aumentar  la  presión  fiscal,  reduciendo  lo  que  son  los 

impuestos  indirectos,  las  tasa  y  precios  públicos  que  se  han  reducido  y 

manteniendo  los  impuestos  directos.  61  proyectos  están  realizando  en  estos 

momentos sin contar las inversiones ordinarias. 

El  primer  año  no  ha  sido  fácil  y  como cualquier  equipo  nobel  en 

gestionar  recursos  públicos  y  una  ciudad,  han  cometido  errores  y  justo  es 

reconocerlo también.

Una  de  las  primeras  instrucciones  dadas  desde  este  equipo  de 

gobierno,  en estos momentos la auditoria de las cuentas no es una realidad. 
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Ordenanzas Fiscales:  el  ansia por  reducir  la  presión fiscal  a la  ciudadanía hizo que no 

fueran  conscientes  que  debían  contar  con otros  grupos  políticos.  Fiestas:  la  puesta  en 

marcha  de  un  Patronato  hecho  bajo  los  criterios  de  un  gobierno  anterior,  con  figuras 

adaptadas a otras necesidades que no son las de las fiestas o las del actual equipo de 

gobierno hizo que su puesta en marcha produjera desajustes organizativos y económicos. 

Vivienda social, otro de los retos. No han sido capaces de conseguir que los bancos cedan 

vivienda a pesar de los esfuerzos del equipo de gobierno. Empleo, todavía se cuenta con 

15.000 personas engrosando las listas del pago.

Seguirán trabajando durante este año por y para los ciudadanos con el mismo 

ánimo, ahínco y la misma dedicación; pero con más conocimiento, más conocimiento de la 

realidad de la Ciudad, más conocimiento de la propia institución y también de la importancia 

que el consenso tiene en las decisiones políticas en una ciudad  como Castellón.

Consensuarán con la ciudadanía; es fundamental el diálogo permanente con los 

ciudadanos porque o salen juntos de esto o no se sale. Consensuar con el resto de grupos 

políticos,  porque  el  consenso  es  fundamental  para  buena  marcha  de  la  Ciudad.  Y 

consensuar con otras Administraciones, consensuar y exigir. Exigir a otras administraciones 

lo que Castellón se merece. Castellón no es más que nadie pero menos tampoco.

Exigirán el corredor mediterráneo, el AVE, la circunvalación y las infraestructuras 

sanitarias y educativas que necesita esta Ciudad.

Seguidamente interviene el señor del Señor, portavoz de Castelló en Moviment, 

quien dice lo siguiente:

“Abans de començar volem felicitar el Vicalcalde Enric Nomdedéu pel seu recent 

nomenament al capdavant de la Secretaria Autonòmica d'Ocupació. Felicitats. Sabem de la 

teua capacitat de treball i esperem que la poses al servei de la difícil tasca d'acabar amb les 

polítiques  d'explotació  de  la  classe  treballadora  impulsades  pel  Partit  Popular  i  per  la 

Reforma Laboral del Partit Socialista. Que tingues sort!

Per seguir amb les felicitacions, volem fer-les extensibles a l'equip de govern. En 

primer lloc, per haver protagonitzat la fi d'un quart de segle de mal govern del Partit Popular 

que  va  construir  un  règim  clientelar  que  continua  constrenyint  les  possibilitats  de 

desenvolupament  de  la  nostra  ciutat.  No  serà  fàcil  desmuntar  un  règim  com  el  teixit 

mil·limètricament per una dreta servil amb els poderosos i opressora amb els dèbils; però cal 

ser agosarades i fer-ho si és que realment volem aprofundir en el repartiment més just dels 

nostres recursos i avançar en el desenvolupament democràtic de la nostra ciutat.
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En segon lloc també volem reconèixer el treball realitzat per l'equip de 

govern d'enguany, tot i que creiem que és moment d'equilibrar la quantitat del 

treball fet, que és molta, amb la qualitat de les propostes i baix el nostre punt de 

vista pensem que el marge de millora és gran. Haurem de posar-hi el coll per 

tractar  de  complir  els  compromisos  assumits  i,  finalment,  perquè  després  de 

molts anys també volem felicitar-nos, veïns i tots, perquè tindrem un debat normal 

on el fantasma de la corrupció no serà el protagonista que sobrevole els caps de 

les regidores i dels regidors.

També  volem  acabar  esta  sèrie  de  felicitacions,  felicitant  el  Partit 

Popular per l'edificant lliçó de compromís democràtic que ens ha donat blindant 

Rita Barberà al Senat, moltes gràcies per l'espectacle.

Ara anem al rovell de l'ou i anem a parlar de Castelló, que fa uns dies 

va celebrar el seu 765 é aniversari agermanant-se amb la ciutat de Lleida i que si 

el sentit comú no li pose remei, l'any vinent s'agermanarà amb la ciutat japonesa 

d'UBE per celebrar que la gent del Grau es gite cada dia alarmada per una pudor 

insuportable a gas que ens arriba cada nit des del Serrallo. Per cert,  senyora 

Alcaldessa,  el  projecte  Grau  xarxa  oberta,  de  moment  no  és  més  que  un 

document sense cap tipus de finançament.

Fent  memòria  d'allò  que  dèiem  al  maig  de  2015  li  proposem 

començar per  la  a d'auditoria.  El  pacte del  Grau diu que farem una auditoria 

pública del deute dels contractes públics i de les externalitzacions dels serveis 

durant  el  primer  any  de  govern  i  que  el  termini  de  l'auditoria  serà  de  dos 

legislatures. I vosté, senyor Nomdedéu, quan era oposició al 2013 plantejava una 

moratòria del pagament dels deutes financers de les administracions fins que una 

auditoria ciutadana definira si són o no legítims. L'Alcaldessa Amparo Marco, això 

sí,  amb un perfecte castellà,  al  seu discurs d'investidura també ens parlava i 

somniava amb ajuntaments de vidre, finestres obertes i prometia alçar catifes.

En  matèria  de  transparència,  cert  que  s'ha  començat  a  caminar  i 

probablement podrem arribar molt més lluny  amb la modernització prevista per 

l'Ajuntament; però les catifes seguixen ocultant secrets que no haurien de ser-ho 

perquè és informació que pertany a la ciutadania de Castelló. Pel que hem vist en 

els últims mesos, a la comissió  d'investigació de festes, sense ànim d'avançar 

esdeveniments,  tenim la  ferma impressió  que  les  catifes  d'aquest  Ajuntament 

necessiten un bon espolsó.  Siguen vostés valentes,  la  gent  té  dret  a saber  i 
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vostés estan compromeses amb eixe dret.

La  crisi  que  coincidix  amb les  dues  últimes legislatures  del  Partit  Popular  a 

Castelló ha provocat una redistribució de la riquesa fent molt més pobres als pobres i més 

rics als que ja eren rics, tot a costa de la pèrdua de drets socials,  laborals, econòmics i 

ambientals de la gran majoria en un context d'una preocupant pèrdua de llibertats públiques. 

Hem assistit a la desarticulació de l'estat del Benestar que ara, sense cap tipus de vergonya 

reclama el Partit Popular també per a Castelló. Recordem com fa uns dies, sense anar més 

lluny, la senyora Carrasco acompanyada per la senyora Bonig, probablement una de les tres 

persones que més mal ha fet al País Valencià des de Felip V, feia una visita a les famílies 

del Raval Universitari  que s'han quedat  sense places escolars per les seues filles a les 

escoles  del barri. Quan es van reunir amb les famílies afectades el que Carrasco no els va 

explicar és que si avui el Raval Universitari no compta amb més places escolars és  perquè 

el Partit Popular no va voler crear-les durant els anys que va governar i va preferir treballar 

en favor de les escoles privades concertades.

Però, dit això, els nous governants tan a l'Ajuntament com a la Generalitat, amb 

el  Conseller  Marzà al cap, ha de donar solució a un problema real que estan patint avui 

eixes famílies baix el seu mandat. Que tal senyor Porcar si anem demanant-li  al senyor 

Marzà  que  busque  una  solució  a  este  problema  i  mentrestant  l'Ajuntament  busca  una 

solució al problema del transport d'estes famílies?

A Castelló  el  Partit  Popular  ens  va  deixar  un  panorama on  les  desigualtats 

econòmiques no deixaven de créixer i el salari mitjà baixava fins a un 22 per 100 d'esta 

mitja. Té raó el Partit Popular quan diu que sempre ha treballat en favor de les persones, tot 

i que després acostuma a oblidar de quines persones estem parlant. Perquè no és el mateix 

fer costat al Grup Gimeno, que la senyora Tica la sabatera; no és el mateix el Corte Inglés 

que la fruiteria del senyor Hassan; tampoc és el mateix qualsevol de les mutacions marca 

Batalla, que Cento, l'obrer. I ja sabem al costat de qui està el Partit Popular. També estaria 

molt bé que ens quedara meridianament clar de quin costat està el govern del bipartit. Els 

vint-i-quatre anys del Partit Popular van col·locar Castelló entre les vint capitals amb major 

índex de pobresa amb una de cada quatre persones en risc d'exclusió social. Mentre el 

Partit  Popular  ens  feia  gastar  a  la  ciutadania  2'7  milions  d'euros  per  una  maqueta  de 

Calatrava, desatenia amb precisió matemàtica les necessitats de la gent de Castelló. Un 

exemple dels últims anys el trobem a la promoció de l'ocupació. En 2013 i 2014 el govern 

popular no va executar el Pla d'Ocupació Conjunt amb la Generalitat, que suposava una 

inversió de160.000 i 150.000 milions d'euros respectivament. Sols en 2013 el Partit Popular 
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va deixar  d'invertir  aproximadament  un 35 per  100 del  pressupostat,  250.000 

euros per projectes de l'Agència de Desenvolupament Local, és a dir, inversions 

que haurien d'haver anat a atendre les necessitats de les persones aturades i van 

anar a ocurrències que ara dormen baix les catifes que cal alçar.

El  2015,  any  electoral,  a  l'Ajuntament  el  Partit  Popular  sí  que  va 

gastar tot el pressupostat en eixa oficina de l'ADL però fent una xicoteta garrama i 

és que va pressupostar  el  27 per  100 menys que en 2013.  I  què ha passat 

enguany 2016? Doncs gràcies a les aportacions de Castelló  en Moviment,  la 

partida per l'Agència de Desenvolupament Local arriba fins als 745.000 euros i 

ara compta amb tres tècnics més en ocupació,  reforçant  una plantilla  que no 

augmentava  des  de  l'any  2000.  S'ha  creat  una  llançadora  d'empreses 

cooperatives que, per cert senyores del Partit Popular han oblidat vostés en el 

pamflet propagandístic, i s'han injectat 300.000 euros al Pacte Local d'Ocupació 

per tractar de donar un cert sentit a este Pacte, ja que el Partit Popular ho havia 

convertit en una eina propagandística més.

La  situació  a  Castelló  continua  sent  molt  dolenta  pel  que  fa  a 

ocupació i emergència social i no podem fer un discurs triomfalista en absolut . 

És per això que no entenem el triomfalisme de la senyora Alcaldessa avui, però 

sobre tot quan va assegurar en un article que s'havien assolit els grans objectius 

generals  del  Pacte del  Grau.  Caminem, sí  senyora Alcaldessa,  caminem, fem 

passes  de  vegades  massa  tímides;  però  encara  no  hem  assolit  quasi  res, 

almenys d'allò que més ens preocupa. Si pregunta a la gent del carrer, què és el 

que ha canviat des de juny de 2015, que és allò que més els importa, la resposta 

majoritària  és  esfereïdora  i  és  que  la  percepció  és  que  pràcticament  res  ha 

canviat.

Des de Castelló en Moviment  celebrem que per primera vegada a 

Castelló s'haja apostat per programes municipals d'ocupació d'emergència social 

a  través  dels  jornals  de  vila;  però  ens  preocupa  que  per  43  llocs  de  treball 

s'hagen presentat més de 2.100 candidatures. Això és un bon termòmetre de la 

situació real pel que fa a l'atur a la ciutat de Castelló. Està bé que traguen pit de 

tot allò que han aconseguit, de totes les seues propostes i de totes les seues 

iniciatives; però amb aquest panorama diem que no caben els triomfalismes.

Ja els hi anunciem que de cara als propers pressuposts, Castelllò en 

Moviment apostarà per incrementar la partida del programa de jornals de vila per 
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oferir tants llocs de treball com es puga gestionar des de l'Ajuntament. Aprofitem per donar 

les gràcies i felicitar les treballadores de l'oficina de l'ADL i els funcionaris que han gestionat 

més de dos mil cent sol·licituds. Ha estat un gran esforç per poder dur a terme un procés 

que si alguna cosa ens ha demostrat este procés és que cal una revisió urgent de la relació 

de  llocs  de  treball  de  l'Ajuntament.  Si  la  prioritat  de  l'equip  de  govern  és  atendre  les 

necessitats  de  la  ciutadania  per  dissenyar  un  model  de  ciutat  allunyat  dels  interessos 

particulars i de l'especulació , és evident que la distribució de personal municipal ha d'estar 

en funció d'eixes prioritats. S'ha de poder gestionar els pressuposts d'una manera curada i 

evitar que eixe superàvit de 22 milions d'euros, que per a la senyora Alcaldessa és un èxit i 

per nosaltres és un fracàs, no vaja a pagar el deute il·legítim amb els bancs i vaja a cobrir 

les necessitats de les persones.

Crec que a hores d'ara ja ningú dubta que el cercle dels desnonaments no s'ha 

tancat ni de lluny. Castelló continua estant al capdavant de les ciutats on més es desnona a 

tot l'Estat. 2015 va suposar un nou rècord negatiu situant-nos entre les deu províncies on 

més van créixer els desnonaments. No dic res de nou si dic que no calen apostes decidides 

per  paralitzar  els  desnonaments  i  si  l'Ajuntament  com  acaben  de  reconèixer,  després 

d'intentar-ho, que entenc que ho estiguen intentant, no és capaç d'aturar-los per la voracitat 

dels  bancs,  expliquen-ho  a  la  gent,  que  l'Ajuntament  es  pose  del  costat  de  la  gent 

desnonada.  Diguem  que  no  som  capaços  d'aturar-los  i  estiguem  al  costat  dels  mes 

desfavorits i diga senyora Alcaldessa qui són eixos bancs i perquè prefereixen tindre les 

cases  tancades  abans  que  les  habite  en  condiciones  econòmiques  acceptables  gent 

actualment sense sostre. Ajude'ns senyora Alcaldessa a explicar que dels més de 51.000 

milions d'euros d'ajudes de l'Estat a eixos bancs que ara desnonen, sols s'ha recuperat un 5 

per  100  i  el  govern  assumix  que  la  meitat  són  irrecuperables  i  l'altra  meitat,  de  difícil 

recuperació.  No  crec  en  lideratges  individuals  però  si  com  Alcaldessa  progressista  vol 

assumir  algun  lideratge,  crec  que  es  millor  agafar  la  bandera  dels  afectats  per  les 

hipoteques i ajudar-los a desenmascarar els culpables. Potser així puguem avançar un poc 

més en la lluita contra aquesta injustítica.

I, mentre tant, què fa l'Ajuntament a la gent necessitada d'un hagitatge social. 

Després de quinze mesos de legislatura trobem que l'Ajuntament només s'ha recuperat huit 

habitatges municipals per a cobrir les necessitats d'una llista d'espera de Serveis Socials de 

80 famílies que complixen els requisits i tenen al dia la documentació. Castelló en Moviment 

porta mesos demanant a la Mesa d'Inclusió Social un conveni de lloguer amb particulars per 

la creació d'una borsa d'habitatge social; però no s'ha avançat gens, tot i que el desembre 
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passat vam aprovar una moció al respecte a iniciativa de Compromís, que està 

en el  govern.  Lamentem dir  que considerem fracassat  l'objectiu  de la  creació 

d'una borsa d'habitatge de lloguer social per cobrir i agilitzar la llista de famílies 

demandants de vivenda municipal de Serveis Socials. 

Ja diem que no caben triomfalismes, si de cas, sí algun somriure per 

aquelles fites que s'han anat assolint, que també hi ha, per exemple l'abonament 

gratuït  pel transport per a aturats o els jornals de vila;  però pendents queden 

iniciatives tan importants com l'elaboració d'un pla d'inclusió social que incloga 

estratègies  contra  la  feminització  de  la  pobresa  o  la  posada  en  marxa  de 

mecanismes que agilitzen la renda garantida ciutadana.

I  en  despertar,  Estepark  ja  estava  ací.  Queda  clar  que  el  Partit 

Popular ho va deixar tot ben lligat perquè Estepark poguera ser una realitat si els 

promotors així ho volien independent de la situació urbanística actual de la ciutat 

de Castelló. Però és una realitat que este Parc és una estocada més al xicotet 

comerç, al que fa barri, genera teixit social i millora la nostra qualitat de vida. I  

alguna cosa hauria  de fer  l'Ajuntament.  Estepark ve  a  reforçar  la  situació  de 

monopoli,  precarietat  laboral  i  deteriorament  del  comerç  de  proximitat  que 

comporten les grans superfícies. Un model que recorde que està lluny del Pacte 

del Grau.

Si  legalment  no poden fer  res per  evitar-ho,  no els  demanem que 

prevariquen, no. No estem dient això,  el que sí que demanem és que actuen 

denunciant les lleis injustes i fent de l'Ajuntament el catalitzador de la resposta 

organitzada dels xicotets comerciants per fer front a les multinacionals. El xicotet 

comerç, senyora Puerta, no se salva amb bones intencions, ni promeses, ni rifes 

ni tiquets de pàrquing gratis perquè en aquest cas això són huits i nous i cartes 

que no lliguen. Cal actuar i cal actuar fermament ja.”

Seguidament intervé el senyor Nomdedéu, qui diu el següent:

“L'experiència ens demostra a totes i tots que els debats com este es 

poden  enfocar  amb mètode  objectiu  o  subjectiu.  Si  ho  fem objectivament,  la 

paraula  es diu  Trello.  Te'n vas  al  portal  de  Transparència  de l'Ajuntament  de 

Castelló, descobreixes una aplicació que he de dir que en este moment només té 

com a organització pública l'Ajuntament de Castelló i el govern del Regne Unit,  

segurament per això ens posen com a exemple de transparència la Conselleria 
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en  tot  el  territori  on  me'n  vaig  dur  la  sorpresa  que  en  el  postgrau  de  govern  obert  i 

transparència de la UOC, l'Ajuntament de Castelló és un dels exemples que posen de bones 

pràctiques, una raó per la qual hauríem d'estar orgullosos tots nosaltres. I allí trobarem que 

l'acord del Grau dividit en 431 punts, hi ha 45 que estan acabats, 235 que estan en marxa 

dels que 150 aproximadament seguiran en marxa durant quatre anys perquè no eren metes 

sinó maneres de comportar-se; per tant, com el Trello el que té és que no et permet passar 

a coses fetes allò que no tinga una prova o una evidència, això no es culminarà en tots els 

quatre anys per tant sempre estaran en marxa; però el que estic dient és que al voltant de 

195 de les 431 qüestions estan ja o acabades o fent-se, més vint-i-quatre en previsió pel 

2016 i 127 per començar el 2017.

Trello i el que ha fet este Ajuntament en el portal de transparència és un exercici 

de transparència total perquè ensenya el que has fet, has de demostrar que ho tens fet, 

ensenya el que estàs fent i tot allò que encara no hem començat a fer. Per tant, exposem, 

com ha de ser la transparència a l'abast de tot el món, absolutament tota la informació. Eixe 

és el debat objectiu. Ja està, jo m'assente i hem acabat.

Però alguna cosa em fa pensar que acudirem al debat subjectiu que té la seua 

lògica, també s'entén i cadascú explicarà la història com li va a d'ell. Segurament si saludem 

a una persona aturada en la primera fila, ens dirà que malgrat la seua situació econòmica 

està  content  que  el  bus  tinga  un  preu  simbòlic,  cosa  que  abans  no  tenia.  O  estaran 

contentes les més de trenta persones que s'han contractat per la neteja viària al recuperar 

els  serveis  que  havia  retallat  l'anterior  govern.  O  estaran  contentes  les  persones  que 

aconseguiran un lloc de treball en els Jornals de Vila; o els usuaris de Serveis Socials que 

malgrat una situació familiar complexa, hi haurà famílies que podran reconèixer que s'ha 

augmentat el nombre de famílies a les que s'ajuden, la duració de l'ajuda, que s'ha agilitzat i, 

sobre tot, que s'ha trobat un sistema que no els estigmatitza, ja no porten “això ho paga el 

Ayuntamiento” quan arriben a la  caixa de Mercadona.  Si  tenen fills  menuts segurament 

estaran contents pels vuit-cents mil euros que este govern ha invertit  en millores en els 

edificis dels col·legis municipals, vuit-cents mil més que abans, és a dir, vuit-cents mil perquè 

abans no es feia més que els cinc-cents mil que hi havia que ara es sumen a estos vuit-

cents mil del contracte de manteniment. Segurament esta gent estarà contenta i explicarà la 

història d'esta manera.

Si és una empresa que cobra puntualment estarà contenta, si és algú al que li  

agilitzen les  llicències perquè siguen més ràpides estarà content;  si  és un creador local 

celebrarà els nous espais culturals i increment de la programació, si és un comerç de barri, 
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que comentaven ara, veurà per primera vegada en la història d'esta ciutat com es 

revitalitzen els barris gràcies a l'acció coordinada dels departaments de Cultura, 

Esport, Comerç i Medi Ambient amb programes que van als diferents barris de la 

ciutat i ajuden en tot el que es pot a dinamitzar aquelles zones.

Ara, és obvi que hi haurà gent que no està contenta, com és lògic i és 

normal i no ho veiem malament. Per exemple, l'oposició. Entenem que l'oposició 

no estiga contenta.

Som un govern en minoria amb tres partits a l'oposició. Vull recordar 

que la situació es mimètica a la que hi havia abans. Hi havia un govern amb 

majoria  i  tres  partits  en  l'oposició,  per  tant,  la  cosa  tampoc  canvia  tant.  Si 

nosaltres, tota la Corporació, fórem una família, segurament Ciudadanos amb tot 

el  respecte seria la iaia,  que sempre dóna bons consells:  portat  bé,  no faces 

parlar, no parlaran de tu que parlaran de la família; fa una oposició bonista, amb 

bona intenció,  amb ganes  de col·laborar  i  d'ajudar,  en  eixa  pàtina  que diuen 

vostés sempre de això és sentit comú, no té ideologia, oblidant que en política si 

no hi ha ideologia queda el totalitarisme. Els consells de la iaia són bons i ben 

intencionats però sovint creiem viuen en un món paral·lel: pren fill meu cinc euros 

i convida a la novieta al cine”; amb cinc euros iaia?, vosté quan de temps fa que 

no ix de casa? Ens fa la sensació que els hi cal aprofundir una miqueta en la 

mecànica municipal; però tot i això, i que de vegades algunes propostes és veritat 

que ens han deixat un poc perplexes, crec que hi ha una molt bona intenció per 

part de Ciudadanos.

Després està Castelló en Moviment, que són com el cunyat. Són la 

família política però família i volen que les coses ens vagen bé; però sempre en 

saben  més  que  nosaltres.  Si  compres  un  cotxe  ells  sabien  d'un  model  més 

sostenible ecològicament  i més barat; si compres un bon vi ells coneixien una 

bodega que ens haguera fet un preu... S'alegren dels nostres èxits però sempre 

que haja sigut  idea d'ells;  com les olimpíades:  més alt,  més fort,  més lluny... 

cunyats; però en el fons ens caiem bé i volem els uns i els altres el millor per a  

nosaltres i vosaltres mútuament perquè som família política però família.

Després està el Partit Popular que vindria a ser com la sogra; però la 

sogra  pudenta,  perquè  sogres  hi  ha  de  moltes  classes.  La  meua  dona  per 

exemple, té una sogra que és una senyora encantadora; però vostés són la sogra 

que remuga tot el rato. Són els que arriben a casa, passen el dit per damunt del 
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quadre i diuen ui, hi ha pols... igual el quadre no és un bon exemple, per damunt d'una 

cadira i diuen que ací hi ha pols, tasten la paella i diuen que està picant i resulta que vostés 

posen xoriços a tot! Vostés són la sogra que està en contra de tot. Jo tinc un amic que té 

una relació complexa amb la seua sogra perquè és molt pudenta i un any, pel seu aniversari 

li va regalar dues corbates i el dia de Nadal com venia la sogra va pensar posar-se una 

corbata i així la dona estaria contenta. Va obrir la porta amb la corbata, la sogra se'l va mirar 

de d'alt a baix i li va dir, què passa que l'altra no t'agrada, no? Això és el que fan vostés  

constantment.

Estan en contra de la inversió en Maestria perquè posa en evidència que vostés 

no  van  fer  res  en  Maestria  durant  massa  anys.  Estan  en  contra  de  les  inversions  en 

programes de patrimoni perquè vostés no van fer res pel patrimoni. Volen que fem en un 

any el que vostés no van fer en vint-i-quatre i volen fer no sabem exactament què en la zona 

d'Emili Fabregat i dic que no sabem exactament perquè ho han presentat tres vegades en 

tres pressuposts diferents, cap rigor, simplement depén d'on agafen els diners, simplement 

perquè no volen que fem el que el govern ja anunciat que és amb inversions pròpies l'any 

que ve, després de preguntar-li a la gent de l'entorn què és el que volen, fer allò que entre 

tots decidim que toque.

Estan en contra de tot el que fem; però si van arribar a esmenar fins les seues 

propostes  de  comprar  ordinadors,  que  jo  com  a  regidor  responsable  vaig  dir  que  el 

programa que ha deixat el Partit Popular és bo, el presentem ací i ho esmenen que diuen 

que malgastem diners amb ordinadors i era idea de vostés. Nosaltres hem intentat allò que 

funcionava i que estava be però vostés com no se'n recordaven es pensaven que era cosa 

nostra i presentaven una esmena.

És igual que la sogra que creu que la nora mai no es prou bona pel seu fill  

perquè vostés en el fons el que passa és que no accepten que governem; no s'oposen al 

que fem, s'oposen al que som.

De les tres opcions, el Partit Popular són la que menys ens preocupa i els hi 

assegure que no ho dic amb cap to de despreci. Ens preocupa poc i crec que entendran 

perquè ho dic perquè vostés i nosaltres som diferents; això és una obvietat que a vostés els 

alegra i a nosaltres més. Tenim prioritats diferents i volem coses diferents per la ciutat i per a 

la societat, per tant les seues crítiques doncs, en algunes podem coincidir i altres ens fan 

menys mal que si les fera altre grup. Vostés fan oposició, a més a més, des de la rabia, des 

de la impotència i des de la mentida. Mentixen sense pudor. Exigeixen al govern fer el que 

vostés no han fet en vint-i-quatre anys i ens culpen del que vostés van deixar fet. No som 
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iguals,  no passa res.  Això no és ni  bo ni  roin. Ens preocuparia més que ens 

donaren la raó de vegades.

Saben  quina  és  l'oposició  més  dura  que  tenim  nosaltres?  La  de 

Castelló en Moviment, no perquè facen falta vots, sinó perquè reclamen que fem 

allò que nosaltres volem fer i això és molt difícil perquè discutim i ens separem en 

urgències,  en  ritmes,  en  velocitats,  perquè  és  obvi  que  resulta  més  fàcil 

espentejar  des de fora que estirar des de dins i tenim diferències respecte al 

ritme de les prioritats; però és una oposició lleial amb la que al final en les coses 

importants  ens  posen  d'acord  amb  els  pressuposts,  en  les  inversions,  en  la 

reforma fiscal  que presentarem pròximament,  que és el  que construïx el  relat 

bàsic d'eixe acord del Grau que sustenta este govern.

I esta dura oposició de Castelló en Moviment, saben què diuen en 

una pàgina web que van publicar fa poc? Que portem en el primer any, que és el 

25 per 100 del temps dels quatre anys que hauria d'estar com a mínim este pacte 

de govern i portem fet el 25 per 100 del programa. En el 25 per 100 del temps, el  

25 per 100 del programa. Ho diu l'oposició més dura que tenim.

Este  és  doncs  per  a  nosaltres  l'estat  de  la  ciutat,  un  govern  que 

escolta l'oposició i ara torne al principi: Saben quina és la mitjana de mocions 

aprovades  per l'oposició quan governava el Partit Popular?, el 24 per 100. Saben 

quantes són les mocions aprovades per este govern en este any? El 50 per 100. 

S'ha aprovat la meitat de les mocions que han presentat vostés. És més del doble 

del que hi  havia abans en el Partit Popular. Clar, tot no els ho comprem perquè hi 

ha coses que no estem d'acord, però el doble, una miqueta més del doble del que 

es feia abans.

Per tant, esta és una ciutat amb un govern que ha comés errors, que 

s'esforça en no repetir-los, que ha tingut encerts i que s'esforçarà en multiplicar-

los. Quin és en definitiva l'estat de la ciutat? Una ciutat que es desperta d'un 

quart de segle de règim popular que ha significat entre altres coses un profund 

despreci al patrimoni, amb greus problemes estructurals i això s'ha de dir també 

en la gestió del personal, la qual cosa dificulta moltíssim la gestió del dia a dia per 

falta  de  treball  previ  de  l'anterior  govern.  Un  govern  que  incomplia 

sistemàticament  algunes de les  pròpies  ordenances i  després  quan nosaltres 

volíem complir-les  se'ns  contesta  que   “ponen  palitos  en  las  ruedas”.  Bé,  la 

concepció de que fer complir la llei és posar “palitos en las ruedas” explica la 
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tardor d'infart que tenen vostés en els tribunals.

Estem davant una ciutat que respira diferent, un aire nou que a uns satisfà i a 

uns altres costipa i això és normal i no passa res perquè això se'n diu  Democràcia i més 

enllà dels discursos i opinions els fets,  les xifres allò que demostren és que la ciutat de 

Castelló progressa adequadament. Estem lluny de l'excel·lència, cert; però el camí està en 

marxa i es camina a bon ritme i sobre tot sense xafar la ratlla continua que dibuixa la llei i  

sense conduir triplicant la taxa d'alcoholèmia. Amb pulcritud.”

A continuación, interviene el señor Vidal,  portavoz de Ciudadanos, quien dice 

que este es el primer debate sobre el estado de la ciudad de esta legislatura y de este 

equipo de gobierno; pero también el primero para Ciudadanos en este Ayuntamiento. Es por 

ello un honor poder valorar lo que se ha hecho en este primer año y reivindicar desde esta 

tribuna lo que de justicia se debe mejorar e impulsar de cara al nuevo curso político.

Ha sido un año intenso, un año más marcado por polémicas, como las fiestas de 

la  Magdalena,  los  enfrentamientos  con  las  asociaciones  de  vecinos,  los  supuestos 

enfrentamientos internos del bipartito o tripartito con Castelló en Moviment y tantos otros 

controvertidos más marcado por eso que por los resultados.

Un año en el  que Ciudadanos, pese a estar en la oposición y pese a veces 

encontrarse con el muro del bipartito o tripartito, dependía de la ocasión, han conseguido 

que  se  aprobasen  y  se  pusieran  en  marcha  medidas  importantes  para  ellos  como  la 

orientación laboral para mayores de 45 años,  el  proyecto europeo de acciones urbanas 

innovadoras, que se adaptasen los parques infantiles, que se protegiese a los motoristas 

con pinturas  antideslizantes,  proyectaron y  así  pidieron la  remodelación del  Maset  Blau 

como inversión financieramente sostenible, la playa para perros, los contenedores de aceite, 

la limpieza de algunos barrios con plagas de ratas y cucarachas que han denunciado en 

numerosas ocasiones.

Existen sin embargo otras medidas que han conseguido aprobar en este Pleno 

que desde luego el equipo de gobierno, por las circunstancias que sean, no se han puesto 

en marcha como la implementación del 112 de la Policía Local, la defensa efectiva de la 

intermodal,  que  los  funcionarios  participen  en  la  mejora  de  la  Administración.  Pero  les 

asegura que están vigilantes y serán exigentes para que lo que se apruebe en este Pleno se 

cumpla  como marca la  Ley.  Hay algunas  de  estas  medidas  que  ya  son  imposibles  de 

cumplir, como por ejemplo la moción conjunta que realizaron para cumplir los compromisos 

de Participación Ciudadana en los 100 primeros días. A veces se les llena la boca hablando 
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de participación ciudadana pero no se agilizan los pies. Curioso es también que 

este  año  si  no  rectifican,  va  a  ser  el  primer  año  en  que  tres  asociaciones 

vecinales se queden sin subvención.

Como decía hay cosas que no se pueden cumplir ya y que una cosa 

es anunciar y otra bien distinta, hacer. Hablan de políticas de inclusión y tardaron 

un año en instalar una rampa en el tercer piso de este Ayuntamiento y porque les 

insistieron de forma reiterada. Hablan también  de igualdad y en los baños de 

este Ayuntamiento sólo hay cambiador de bebés en el de mujeres; si no se aplica 

en esta Casa ¿cómo se va a aplicar en toda la ciudad? Otro ejemplo es el caso 

de las APP para que los vecinos denuncien desperfectos. De nada sirve. Se les 

contesta  que  no  se  va  a  hacer  y  no  pasa  absolutamente  nada.  También 

aprobaron un aumento en el presupuesto de limpieza de 800.000 euros para el 

2016  y  han  pasado  ocho  meses  sin  hacer  absolutamente  nada,  con  quejas 

constantes de los vecinos que han sufrido en muchos barrios y han permanecido 

infectados como ya ha dicho de ratas y cucarachas; concretamente en la zona 

del Serrallo, que don Rafael Simó conoce muy bien.

Los ediles del equipo de gobierno a veces tienen tantas ganas de 

salir en prensa que a veces incluso venden cosas que el Ayuntamiento debe y 

tiene que hacer de oficio, como su intención de mantener limpia la Ciudad. Solo 

faltaría.

Intentan ser un partido justo. Cree que durante este año se ha podido 

comprobar que se puede contar con ellos para proyectos que beneficien a la 

ciudad,  como  por  ejemplo  cuando  Castelló  en  Moviment  les  dió  parte  de  la 

espalda en las ordenanzas fiscales porque no hacían las cosas ajustándose a su 

radicalismo y ahí estuvieron ellos. Seguirán apoyando en casos que beneficien a 

la  ciudad  pero  se  encontrarán  siempre  enfrente  en  aquellas  decisiones  que 

entiendan injustas y en contra de la ciudadanía.

Reitera que quieren ser un partido justo. Hoy también quieren resaltar 

aspectos en los que sí que se ha avanzado como destapar y controlar la desidia 

de años de gobierno del Partido Popular en materia de cultura, como los cuadros 

desaparecidos y los libros abandonados. Había que haber un inventario, tenía 

que estar  expuesto y  catalogado.  O la  transparencia  con programas como el 

Trello. Eso sí, siempre hay un pero; en este caso es que aún queda mucho por 

hacer y esperan sinceramente que no se vuelva a repetir la notícia de que el 
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Síndic  de  Greuges  tiene  que  amonestarles  por  su  falta  de  respuesta  expresa  a 

reclamaciones de vecinos o por bloquearlas. Eso no se puede consentir en un gobierno que 

dice ser el adalid de la transparencia.

Precisamente comprobando esta plataforma ven que hay muchas cosas que 

podrían haber hecho este primer año, porque sólo depende de voluntad política y por algún 

motivo han relegado. Se refiere y no lo dice él,  como ha dicho el  señor Nomdedéu, su 

plataforma, a promesas como la auditoria y corrección de la contratación de personal de las 

empresas  públicas  municipales;  atender  a  los  ciudadanos  en  los  despachos  de  los 

concejales o la auditoria pública de la deuda, contratos públicos y externalizaciones, que 

dijeron que lo harían en el primer año de gobierno y ahora lo relegan al 2017. O más, tal y 

como aparece en la página web.

Del mismo modo, era sólo una cuestión de voluntad política y sin embargo no 

han impulsado el pacto político por Castellón para sacar fuera del debate político los temas 

importantes.  Lo  vendían  también  como  una  de  las  primeras  medidas  y  aún  lo  están 

esperando. Así otras tantas medidas, como la famosa línea de crédito urgente para poner a 

disposición del alumnado universitario que es solicitar la ayuda económica para cursas sus 

estudios,  la bolsa de trabajo para personas con diversidad funcional,  política de tasas y 

canon de aguas progresiva, etcétera.

En este primer año no se han preocupado suficientemente por el empleo. Hay 

mucho por hacer pero vuelve a referirse únicamente a sus propuestas, que se supone que 

tendrían que estar interesados en aplicar,  puesto que las propusieron en sus programas 

electorales. Son cosas pendientes e insiste que no lo dicen ellos sino lo marca el panel de 

gobierno abierto del Ayuntamiento de Castellón.

Decían que iban a favorecer la vertiente cooperativa de la economía mediante 

estrategias de desarrollo local y no lo han hecho. También decían que iban a negociar con el 

SAREB la cesión de naves para destinarlas a nuevos espacios y locales de negocio, que 

iban  a  poner  en  marcha  un  plan  de  ocupación  joven  para  facilitar  su  autoocupación  y 

contratación y un programa específico de incorporación de las mujeres jóvenes. Que iban a 

asesorar en la búsqueda de trabajo a los jóvenes, que iban a impulsar incentivos fiscales 

para las nuevas empresas de base tecnológica e innovadora en este año y tampoco lo han 

hecho.

Este año ha sido un año perdido en materia de autónomos y de empleo. Es 

cierto que se ha mejorado mínimamente más por la tendencia nacional que por su acción; 

pero no se puede seguir manteniendo casi el 20 por 100 de paro en una ciudad con el 
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potencial de Castellón.

Son conscientes de que todo no se puede hacer en un año; pero hay 

cosas que solo es cuestión de voluntad política y no tienen excusa. Pide que 

dejen a un lado el orgullo, que no caigan en la autocomplacencia y que hagan 

autocrítica porque es de la única manera con la que ganaran los castellonenses.

Antes de terminar, desea agradecer a Xavi del Señor porque le ha 

hecho parte de la crítica y al señor Vicealcalde desearle lo mejor porque piensa 

que si en Valencia hace las cosas bien, algo bueno llegará a Castellón y que 

tenga mucha suerte.

Seguidamente interviene el señor Lorenzo, quien dice que este es el 

primer debate sobre el estado de la ciudad que se celebra tras el cambio político 

producido en este Ayuntamiento en junio del pasado año. Hace quince meses, 

pasadas las elecciones, PSPV, Compromís y Castelló en Moviment acordaron 

constituir  un  gobierno  de  progreso  para  Castellón.  Y lo  hicieron  mediante  la 

negociación  y  el  pacto,  buscando  espacios  de  entendimiento  desde  la 

divergencia, anteponiendo el interés general a los matices que legítimamente les 

diferencian.

El Pacte del Grau así conformado se convirtió en el argumento central 

de  las  políticas  públicas  que tenía  que impulsar  el  nuevo ejecutivo  municipal 

liderado  por  Amparo  Marco.  Quiere  pues  en  nombre  del  Grupo  Municipal 

Socialista y de la ciudadanía agradecer a ambas fuerzas políticas su voluntad de 

compartir  con ellos  este camino:  a Compromís por  sumar para  gobernar,  por 

hacerlo con lealtad y con convicción plenas; a Castelló en Moviment por sumar 

para crear espacios de consenso desde la crítica constructiva, a veces adornada 

de la hipérbole necesaria para satisfacer a la propia clientela.

Deben  creerle  cuando  dice  que  este  año  largo  ha  servido  para 

entender  más  y  mejor  el  sentido  íntimo  de  la  democracia,  la  razón  del 

entendimiento, del debate, de la argumentación aun desde el disenso, el trabajo 

exigente  para  acercar  posturas.  Es  evidente  que  no  ha  sido  fácil,  que  han 

cometido errores en los procesos de toma de decisiones. Saber donde hay que 

llegar no siempre garantiza saber cómo hacerlo. Por eso han ido adecuando y 

mejorando los mecanismos de coordinación entre el gobierno y su aliado en el 

Pleno y seguirán haciéndolo.
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Fruto  de  ese  entendimiento  han  sido  medidas  de  notable  impacto  social  y 

político en ámbitos tan diversos como la mejora del transporte público,  la atención a la 

emergencia social, la transparencia y la rendición de cuentas  o las políticas de igualdad. 

Durante  estos  meses  se  ha  abierto  por  primera  vez  en  este  Ayuntamiento  una  línea 

específica de actuación en materia de empleo; por primera vez también el transporte público 

tiene  un  billete  único;  por  primera vez  el  gobierno,  la  oposición  y  la  ciudadanía  tienen 

acceso pleno a la información presupuestaria municipal; por primera vez esta ciudad va a 

contar con un plan estratégico; por primera vez se han introducido criterios sociales en la 

contratación de cuentas bancarias o de pólizas para garantizar la liquidez; por primera vez 

se va aprobar en este Pleno en los próximos meses el plan territorial de emergencias de 

esta ciudad, instrumento esencial para coordinar la respuesta ante situaciones de dificultad 

colectiva; por primera vez se va a incorporar la mirada de género en los presupuestos; por 

primera  vez  la  Administración  Municipal  ha  contabilizado,  fiscalizado  y  pagado  las 

obligaciones  contraídas  en  relación  con  las  fiestas;  por  primera  vez  han  iniciado  un 

procedimiento de compra pública innovadora y han abierto nuevas líneas de trabajo para 

poner a las personas que están en situación de mayor vulnerabilidad en el centro de las 

prioridades de las políticas municipales.

A los miembros de Castelló en Moviment les indica que saben que queda mucho 

por hacer y que a menudo donde el  equipo de gobierno ve falta de realismo, ellos ven 

exceso de pragmatismo. Esa es una dialéctica productiva que han de saber preservar con 

mutua lealtad. Es esa tensión la que sin duda consolidará el cambio que todos quieren.

Ha de  agradecer  así  mismo aquí  el  talante  constructivo  de  la  oposición  del 

Grupo  de  Ciudadanos  y  su  voluntad  de  aportar  ideas  y  argumentos  para  mejorar  el 

bienestar de la ciudadanía. Resulta muy caro para algunos comprender que esta forma de 

gobernar sea posible; para ellos negociar, pactar, consensuar, concertar no conjugan con 

gobernar; prefieren hacerlo con mandar, ordenar, imponer o dictar. Es lo monocorde y lo 

monocromo, la vía única, la mirada única y el pensamiento único. Son los mismos y las 

mismas que han decidido abandonar una y otra vez el territorio de la verdad y la razón para 

instalarse en el delirio. Ni pizca de arrepentimiento por lo hecho ni asomo de sonrojo por lo 

que se sabe: el Partido Popular en versión Premium.

Lamenta no poder agradecer al Grupo Municipal Popular ni su contribución ni su 

colaboración ni su lealtad en la gobernación de Castellón durante este año. Lo siente pero 

es imposible. Todas las campañas que han activado contra  el ejecutivo municipal se han 

basado en la mentira y el  oportunismo,  da igual  que se tratara del Comedor del  Padre 
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Ricardo, de la presencia policial en el Grao o de los váteres públicos que tiene 

previsto instalar el gobierno de la ciudad en los próximos meses; los retretes que 

decía  la  señora  Carrasco  en  una  campaña  edificante;  algo  huele  mal  en  su 

combativa fijación por este servicio público habitual en tantas ciudades. Y más 

aún huele su agitación contra la restitución del servicio de limpieza en las calles; 

será porque vendieron en 2012 que estaban optimizando los recursos públicos 

cuando en realidad estaban recortando las prestaciones del servicio y castigando 

especialmente a los barrios periféricos. Y será que les molesta que este gobierno 

haya inyectado un millón y medio de euros anuales para recuperar los servicios 

perdidos.

Para hacer hay que poder y también creer.  El  equipo de gobierno 

tiene la determinación de modernizar la gestión municipal. Saben que están muy 

lejos de los estándares que exige una administración moderna en relación con la 

ciudadanía,  lo  siente  cada  vez  que  entra  y  ve  las  colas  de  ciudadanos  y 

ciudadanas esperando su turno para ser atendidos por los empleados del registro 

general,  apoyados  en  las  paredes  o  sentados  en  las  escaleras  del  hall; 

sencillamente inaceptable. Han sido lustros de desidia que no han podido todavía 

revertir.  Mientras pedían al  gobierno de España edificios y locales  sin cuenta, 

renunciaban  a  una  estrategia  realista  de  modernización,  ampliación  y 

dignificación  de  los  espacios  destinados  a  la  prestación  de  los  servicios 

municipales.  Poco  les  importaban  los  ciudadanos  y  menos  las  empleadas  y 

empleados públicos, tanto es así que ni uno sólo de los edificios municipales ha 

contado hasta ahora con un plan de emergencias, ni uno sólo. Esta semana han 

finalizado el del Palau de la Festa y muy pronto tendrán listo el de la Pérgola y 

así continuarán hasta cubrir esa exigencia esencial.

Cuestión  de  voluntad  política  y  prioridades,  así  es.  Por  eso  han 

desbloqueado  en  doce  meses  la  concesión  de  la  licencia  de  obras  para  la 

ampliación  del  Hospital  Provincial,  seis  años  después  que  se  presentara  la 

solicitud  por  parte  del  Consorcio  Hospitalario.  En  reiteradas  ocasiones  los 

técnicos municipales advirtieron de la necesidad de subsanar deficiencias. Ni los 

responsables del Hospital ni los responsables del Ayuntamiento fueron capaces 

de reconducir ese asunto a pesar de su incidencia social; eso sí, fueron rápidos 

en desplegar el correspondiente cartel para intentar sacar rédito electoral. Nada 

nuevo.
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Durante este año han confirmado algo que ya sabían: la desidia en la gestión del 

patrimonio público de esta Ciudad. No les importó modernizar esa gestión,  hacerla más 

eficaz o, quizá, lo que les importó fué hacerla ineficaz, opaca al escrutinio público y no es 

ésta  una  cuestión  menor.  Aún  recuerda  las  sesiones  que  con  distintas  empresas 

especializadas en la implementación de sistemas avanzados de gestión del patrimonio han 

tenido y la sensación de bochorno al enumerar los ayuntamientos con los que llevaban años 

trabajando y que nunca aparecía Castellón. Nunca quisieron hacerlo. Ahora lo van a hacer 

ellos con el impulso del mismo equipo técnico que no pudo hacerlo antes con el Partido 

Popular. Aquellas carpetas de gomas azules de las que habló hace unos meses en esta 

tribuna no formaban parte de una figura retórica. No van a consentir que el patrimonio de 

esta Ciudad, el patrimonio de todos y todas las castellonenses esté al albur del sentido de la 

decencia de sus gobernantes. Y por eso quieren que se gestione como se hace en cualquier 

ciudad del entorno para que no se pierdan cuadros por los pasillos.

Ha  sido  durante  este  año  también,  en  marzo,  cuando  el  Tribunal  Supremo 

ratificó la anulación del PAI Mestrets, paradigma de los despropósitos megalomaniacos del 

urbanismo que se ha promovido desde el Ayuntamiento y del autismo legal en que se instaló 

el  gobierno  del  Partido  Popular.  Porque  no  quieren  que  esta  ciudad  persista  en  el 

desbarajuste  urbanístico  al  que  le  condujo  el  mal  gobierno  anterior;  están  trabajando 

intensamente en un nuevo Plan General, un plan para un urbanismo participativo, realista, 

coherente y prudente. Están hablando con los actores sociales explicando y escuchando 

para construir entre todos y todas un Castellón de las personas.

Entrelazar  el  tejido  urbano,  unir,  integrar,  igualar  las  oportunidades  de  los 

vecinos y vecinas independientemente de donde vivan.  Necesitan para  ello  repensar  el 

transporte  público  en  la  Ciudad,  garantizar  su  complementariedad  y  su  sostenibilidad 

medioambiental y financiera y multiplicar su alcance. Están poniendo en marcha ya nuevos 

servicios derivados de ese cambio conceptual unificando tarifas, creando líneas regulares 

nocturnas y recuperando y ampliando antiguas líneas perdidas e impulsando medidas de 

justicia redistributiva como los bonos “activat” para personas en situación de desempleo.

En  este  ámbito  tiene  especial  relevancia  la  modernización  y  extensión  del 

bicicas,  esencial  en  la  estrategia  de  movilidad  del  gobierno  y  la  apuesta  por  la 

intermodalidad y la codecisión de la ciudadanía en la implantación del servicio.

Reitera  como  siempre  la  disponibilidad  del  Grupo  Municipal  Socialista  para 

sumar voluntades y unir  esfuerzos de todos aquellos que estén persuadidos de que un 

Castellón más creativo, más justo, más sostenible, más abierto y más solidario, es posible. 
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Ese es el único camino que merece la pena transitar para encontrar el futuro 

colectivo. Ahí siempre estarán las y los socialistas.

A continuación  interviene  la  señora  Carrasco,  Portavoz  del  Grupo 

Municipal Popular, quien dice que se dan cuenta hoy de los últimos quince meses 

de  la  ciudad  de  Castellón,  quince  meses  de  inacción  y  de  ausencia  de  un 

gobierno  serio.  Quince  meses  perdidos  para  Castellón,  quince  meses  de 

incumplimientos en los que ha habido muchas palabras pero pocos hechos. Más 

de un año de grandes titulares,  eso sí;  pero de pocos proyectos;  un año de 

impostura  y  de  ineficacia.   Ha  estado  escuchando  atentamente  a  la  señora 

Alcaldesa  pero  la  verdad  es  que  no  ha  oído  nada  nuevo.  Sus  promesas  se 

esfumaron el día que tomaron posesión; temas importantes para la ciudadanía 

que hoy duermen el sueño de los justos en un cajón.

El  resumen de estos  quince meses lo  va a poner  fácil.  Sería  que 

Castellón esta sucia, que no avanza y que aquí no hay gobierno. Castellón está 

abandonada y aquí no hay gobierno.

Hay una alcaldesa a tiempo parcial por primera vez en la historia de 

Castellón,  una  capital  con  180.000  habitantes  y  que  tiene  una  alcaldesa  a 

medias. Y hay un bipartito secuestrado por los socios de investidura que son los 

que de verdad deciden y a tenor de lo que a oído hoy en este debate, no le 

queda ninguna duda, porque aquí mandan ellos. Aquí mandan los círculos de 

Podemos.  Aquí  treinta  personas  en  las  asambleas  de  Podemos  deciden  los 

designios de esta fantástica ciudad de 180.000 habitantes. Se sentaron en estos 

sillones  haciendo  malabares  aritméticos  para  conseguir  con  la  suma  de 

Concejales lo que no les dieron los castellonenses en las urnas y han seguido sin 

dárselo hasta en dos ocasiones.

Hoy pagan cara esa falta de confianza ciudadana en forma de una 

ciudad sin gobierno y sin liderazgo para abordar el futuro de los castellonenses y 

a esa falta de liderazgo hay que sumar sus mentiras y nula colaboración con el 

principal partido de la oposición. Nula porque lleva quince meses practicando el 

no por respuesta. Parece que los socialistas lleven instalado en el ADN eso del 

no es no, que dice su jefe de filas Pedro Sánchez. El Grupo Municipal Popular ha 

traído al  Pleno más de 60 iniciativas y en la  mayoría han obtenido la  misma 

respuesta:no. Para no mentir, algunas las han aceptado pero no les ha servido de 
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nada porque eso es lo que han hecho por ponerlas en marcha:nada.

Empezando por el bienestar social, la señora Marco llegó diciendo que se abría 

un nuevo tiempo en el bienestar social y vaya si se abrió! El tiempo del postureo y de las 

falsas promesas. Llegaron dispuestos a rescatar personas y lo han hecho, concretamente 

las suyas. Han creado plazas de lingüista, de economista, de urbanismo, han designado 

gerentes y van a seguir haciéndolo y destinan cada año más de 500.000 en sueldos de 

asesores y mientras rescatan a sus amigos ¿qué han hecho? Le han recortado el apoyo al 

Padre Ricardo y esto tiene delito porque aquí tiene una foto de la señora Marco en el año 

2012 cuando pedía una nueva ubicación para el comedor del Padre Ricardo. ¡Qué pronto se 

le ha olvidado! Porque le propusieron que no le quitara la ayuda y les dijo lo mismo que 

siempre: no.

También han recortado la subvención al Asilo de Ancianos. Le pidieron que lo 

reconsiderara  por  los  mayores  y  la  Alcadesa  les  volvió  a  decir  lo  mismo:  no.  Siguen 

produciéndose desahucios en Castellón, incluso los socios de investidura le han acampado 

en la puerta de ese Ayuntamiento y la señora Alcaldesa mintió a sabiendas de que lo hacía 

diciendo que había cerrado el círculo de los desahucios en la Ciudad. Eso es muy grave 

porque mintió en el mismo trimestre en el que los desahucios se triplicaron en Castellón y 

que fue el  último trimestre del año 2015 y puede preguntarlo a sus socios de investidura. 

Pero no han estado nunca dispuestos a que la realidad les arruinara un titular.

Cuando llegaron aumentaron la ayuda de emergencia social a pesar de que el 

55 por 100 de ese aumento jamás llegó a las familias porque no se ejecutó. Es más, en las 

ayudas a mujeres en situación de vulnerabilidad, devolvieron el 30 por 100 y el 60 por 100 

de las becas para parados porque no pudieron gastarlo. En violencia de género presentaron 

desde el Grupo Popular una moción para formar a la Policía en atención a las víctimas, diez 

meses después ni se ha implantado ni saben nada de este plan. De nuevo, parálisis. Una 

ciudad que no avanza, una ciudad que está abandonada porque aquí no hay gobierno.

Siguiendo con el rescate de las personas, gestionando la sanidad no quiere ni 

contar.  Han abandonado a su suerte a los vecinos del Raval Universitari  paralizando el 

centro de salud que necesitan y que había impulsado el  Partido Popular.  No cesan las 

quejas en los centros de salud Palleter, Grao, Rafalafena, Fernando el Católico o Jaume I, 

tal  como denuncian las asociaciones de vecinos. Cerraron la unidad de niños con daño 

cerebral de la Fundación Borja Sánchez, el Centro de Transfusiones y amenazan con cerrar 

el  CICU. Se empeñan en rebautizar esas políticas como reestructuraciones cuando sólo 

existe una palabra: recortes. Pide que no mientan y llamen a las cosas por su nombre.
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En participación y transparencia más de lo mismo. Se han dedicado, 

de momento, a desprestigiar el modelo participativo que durante más de veinte 

años ha trabajado por la Participación en esta Ciudad. Se han limitado a acusar 

de fraude a las asociaciones de vecinos en este mismo Pleno. Les han dejado sin 

espacio en el antiguo edificio de Hacienda. Les engañaron diciendoles que iban a 

poder participar en las sesiones ordinarias del Pleno con el famoso escaño 28 

que  ahora  resulta  que  no  es  legal.  Tienen  paralizados  los  presupuestos 

participativos y si no se pueden preguntar a las asociaciones de vecinos que esta 

semana les han presentado un escrito para ver el estado de ejecución de esos 

presupuestos participativos porque, a día de hoy, no tenían ni idea.

No han respondido a las consultas ciudadanas y han tenido que ser 

amonestados por el Síndic de Greuges. Su transparencia es de cartón piedra o 

mejor dicho, de cartón piedra como su no gobierno porque ni está ni se le espera. 

De nuevo, parálisis, un Castellón que está abandonado por culpa de la debilidad 

de este gobierno. Y si hablan de debilidad, pueden hablar de fiestas, que ya dió 

para un monográfico y daría para muchos más. No deben olvidar que ya en la 

oposición apoyó una moción para dejar  sin subvención a las fiestas.  Por eso 

desde  que  ha  llegado  ataca  el  carácter  religioso  de  los  actos  festivos  de 

Castellón, despreciando las tradiciones, queriendo imponer otras que nada tienen 

que ver  con las  propias.  Porque,  aunque se lo  repitan sus socios,  la  señora 

Marco no debe creerlo.  Esto no son los paísos catalans y sus tradiciones no 

tienen nada que ver con las de aquí. Politizan las fiestas y exhibe en prensa todo 

tipo  de  ataques  contra  quien  se  dejan  la  piel  para  sacarlas  adelante.  Las 

judicializa llegando a permitir que su Concejala de Fiestas declare en contra del 

Presidente de la Junta, ¡lo nunca visto! Dimitió la Concejala y la Gerente, ¿quién 

será la próxima, señora Usó? Le han dejado al Patronato de Fiestas un agujero 

de 260.000 euros y siguen sin pagar a proveedores después de las fiestas de la 

Magdalena ni  a entes vinculados.  Y en el  Grao,  crearon un problema que no 

existía con las fiestas de los toros.

En educación, más mentiras y sectarismo. Qué es si no lo que han 

hecho con las veinticuatro familias del Raval Universitari, que no han tenido plaza 

escolar en los colegios de su barrio. Pero ya es grave que no puedan escolarizar 

las familias a los niños en los colegios del  barrio;  pero más grave es que ni 

siquiera se haya dignado a atenderles, ni el señor Conseller, tan amigo del señor 
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Porcar, ni tampoco la señora Alcaldesa, que no se ha dignado a sentarse con las familias y 

eso que decía que era la alcadesa de todos. Y Xarxa Llibres, su tema estrella, resulta que 

ha resultado estrellado. Han eliminado el distrito único poniendo en riesgo el derechos de 

los padres a poder elegir centro. Tienen en guerra a miles de padres por sus ataques a la 

educación privada concertada o católica. Pide que les dejen ser libres y poder elegir como 

se ha hecho siempre. Los autodenominados gobiernos del progreso lo único que han traído 

a las ciudades es un retroceso pero qué diferente es pasar de las pancartas y las camisetas 

a la gestión y al gobierno.

Y si esto es lo que han hecho con la educación, ahora verán lo que han hecho 

con la economía. En julio de 2015 aseguraron que Castellón estaba en corralito.  Sólo tres 

semanas  después anunciaban un superávit  de  3'4  millones de euros  heredado del  PP. 

También dijeron cuando llegaron que iban a levantar las alfombras y pusieron en marcha 

una  auditoria  que  no  ha  detectado  irregularidades  de  la  época  del  PP.  Han  llegado  al 

gobierno y van cayendo en las críticas con las que hicieron bandera, sobre todo las que 

empiezan por re: recortes, reconocimientos extrajudiciales, reparos... Porque en lo que va 

de año llevan doce reconocimientos extrajudiciales de crédito que ascienden a más de 1'3 

millones de euros la mayoría de ellos con reparo.

Hablando de empleo,  que es lo  que más les interesa,  casi  16.000 personas 

paradas y en el mes de julio aún no habían arrancado su proyecto estrella que era el Plan 

Estratégico  de  Empleo.  De  nuevo  parálisis,  una  ciudad  sin  gobierno,  una  ciudad 

abandonada. De hecho sólo han sido capaces de activar los programas que venían de años 

anteriores; igual tan mal no lo habrán hecho.

Pero sí que han puesto algo en marcha: els jornals de vila. En pleno mes de 

agosto,  con nocturnidad y alevosía.  Eso es eficacia de la  Concejala de Empleo.  No se 

puede jugar con un tema tan serio como es el empleo, un tema, por cierto, muy vinculado al 

sector cerámico. Según palabras de la señora Marco si a la cerámica le va bien, a Castellón 

le  irá bien.  ¿Cuántas acciones han liderado por un sector  en un tejido empresarial  que 

concentra el 95 por 100 de la producción de toda España? La semana pasada sin ir más 

lejos vetaron una propuesta del Grupo Popular para fomentar la cerámica urbana.

Y tampoco se puede jugar con el turismo y el equipo de gobierno ha jugado y 

mucho.  Han gastado 17.000 euros en un plan que resultó ser un fiasco,  un fraude,  un 

plagio. Se ha sido el hazmerreir de toda España. Han obligado a los turistas a soportar 

obras como la rotonda del Grao en plena temporada turística.

Pero no puede acabar esta intervención sin hablar del que ha sido tristemente el 
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tema estrella de este verano: la suciedad. Decenas de quejas vecinales y tras 

varias denuncias por fin se decidieron a actuar, aunque muy tarde como todo lo 

que hacen. 

Ese es el triste resumen de estos últimos quince meses en la ciudad 

de Castellón.  Esa es la  realidad de esta ciudad muy diferente de la  que han 

intentado  colarles;  muy  diferente  de  la  ciudad  de  Alicia  en  el  País  de  las 

Maravillas que intentaron vender. Una realidad que les aleja mucho de ser la 

solución porque son el problema. Porque, por mucho que intenten maquillarlo, 

Castellón está abandonada, Castellón no avanza y aquí no hay gobierno.

Seguidamente se inicia el  segundo turno de intervenciones y hace 

uso de la palabra en primer lugar el señor del Señor, quien dice lo siguiente:

“Senyor Nomdedéu, si l'Ajuntament de Castelló era motiu d'estudi en 

la UOC, el PP jo crec que és d'Oxford, com a mínim. Reconec senyor Nomdedéu 

que té vosté una part  de genialitat  que nosaltres no tenim. Nosaltres no som 

genials, les nostres idees, allò que diem vénen de la gent a la que escoltem al  

carrer, que també són cunyats, també són nores, també són sogres.

Ja li dic que vosté, que té unes qualitats molt bones per a polític però 

si allà en conselleria no li acaba d'anar bé, té vosté un espai segur en el món de 

la comèdia, no en el Club de la Comèdia, d' Eva Hache, que és molt intel·ligent, i 

no dic que vosté no ho siga, però en este cas jo crec que aniria més per la via 

Arévalo, per allò del sexisme, les nores i les sogres. Té un puntet de sexisme. 

Perquè li ho tornaré a dir: parle vosté del Trello, del 25 per 100 de 

propostes  complides,  que  eixa  és  la  nostra  valoració;  certament  nosaltres 

valorem que l'equip de govern té un 25 per 100 de propostes complides però 

estem parlant únicament en termes quantitatius, mai qualitatius i, per cert, tornem 

al davant, si li pregunte vosté a la senyora Brancal, li podrà corrobar que donar 

prioritats als aspectes quantitatius davant dels qualitatius és una qüestió que té 

molt a veure amb la visió masclista de la realitat.

Festes, ja que la senyora Alcaldessa n'ha parlat de festes. Que tal si 

agafem el bou per les banyes? Per favor que no siguen els bous que els del PP 

acostumen a saquejar per les viles dels nostres pobles. Queda demostrat que a 

Castelló les festes són un niu de problemes. No són un espai tradicional ni de 

participació sinó s'han convertit en un espai de negoci i mercantilització. Això ja 
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dic que no és ni tradició ni història sinó que és un espai de relacions de poder i d'espais de 

poder social intocable. Cal revisar els estatuts de l'actual Patronat però, què tal si ens els 

qüestionem, inclús el propi Patronat? Cal fer les festes realment populars. No potser que tot 

un entramat  fester  diguem-li  cadascú com vulga dir-li,  siga capaç de fer  trontollar  a un 

govern  democràticament  elegit,  això  no  és  just  ni  legítim.  Cal  repensar  les  festes  i 

probablement  calga fer  un Congrés,  no ho sé;  però sens dubte,  en un congres  només 

participa la gent que any darrere any durant generacions ha estat controlant aquest món; cal 

que participe tota la  ciutadania de Castelló.  Els  recorde que les  festes de Castelló  són 

actualment  un  espai  masclista  i  classista.  Perquè  alguna  cosa  canvie  ha  d'obrir-se  la 

participació a tota la ciutadania, cal definir un altre espai de festes. És evident que l'actual no 

té cabuda en un dels nous temps que vivim a on la transparència, la igualtat i la participació 

són elements innegociables.

I  ja  que parlem de participació,  en matèria de participació,  una de les grans 

apostes de Castelló en Moviment i del govern, queden moltes coses pendentes. Celebrem 

que tinguem un àrea de participació ciutadana,  amb una regidora que se'n ocupa;  però 

encara no tenim el tan esperat Pla Integral de Participació i així podríem anar enumerant 

coses que s'han fet i coses que no, no anem a fer un llistat; però més enllà d'este avorrit 

llistat trobem dues mancances importantíssimes. És evident que la regidoria no està ben 

dotada en termes ni de personal ni econòmics i encara falta molt per fer que la participació, 

al sí del propi govern, siga veritablement transversal i impregne totes les àrees del govern. 

En això tenim la sensació que hem avançat ben poc. Si apostem per un govern participatiu i 

col·laboratiu cal promoure el dret de la ciutadania a participar activament en la formulació de 

polítiques públiques i aprofitar la seua experiència i la seua saviesa. Cal generar espais de 

debat i reflexió col·lectiva on per exemple es debata sobre eixe Castelló que volem, per fer 

de la nostra ciutat una ciutat cuidadora, dissenyada per a posar la cura de les persones en 

el centre de totes les polítiques i que no recaiga com actualment tot el pes de les cures en 

les dones. Cal que assumim la responsabilitat tota la societat en conjunt.

Calen espais on es qüestione la conveniència de seguir apostant per un model 

de turisme barat basat en sol i  platja,  que és molt  agressiu amb el nostre territori  i  que 

comporta precarietat en termes laborals. Mentre les ciutats del nostre entorn han avançat 

molt  en metodologies en la  participació,  nosaltres seguim amb coratge en altres temps, 

preguntant per una web si volem palmeres o volem pins.

És cert que estem al seu costat i tractem de fer endavant i de dur endavant a la 

nostra manera, és a dir, el pacte té interpretacions: vostés fan una i nosaltres en fem una 
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altra i tractem d'anar avançant i trobem molts espais d'acord; però és realitat que 

trobem un problema. Si fem un repàs a la despesa pública i als recursos humans 

municipals trobem que l'any 2015, tot i tindre una despesa per habitant inferior a 

la mitjana estatal per a ciutats entre 100 i 500.000 habitants, Castelló gastava 

molt més que la mitjana d'estes ciutats en bens i serveis externs i en el deute 

públic,  deixant  de  banda  la  despesa  en  personal  i  en  protecció  social  que 

quedava molt per baix de la mitjana estatal.

No  tinc  les  dades  actuals  encara  que  imagine  que  a  través  dels 

pressuposts de 2016 i sobre tot de 2017 s'anirà corregint aquest desequilibri, em 

consta que sí; però en qualsevol cas, cal una reestructuració de les despeses 

externes, revisar els contractes amb les grans empreses, incrementar la despesa 

social i les ajudes directes a les famílies i al teixit social i econòmic més dinàmic i, 

com ja hem dit,  reforçar i  reestructurar els recursos humans;  insistim que cal 

elaborar una nova relació de llocs de treball sinó no hi farem res.

I  tenim  un  problema  ja  diem  al  principi  a  Castelló  basat  en  el 

clientelisme. Sabem que no és fàcil fer front a aquest clientelisme, que existeixen 

pressions, molts interessos en joc; però creiem que un govern d'esquerres, com 

tant li agrada definir a l'equip de govern,  té l'obligació de ser una amenaça per 

les relacions de privilegi  en pro d'una major igualtat  d'oportunitats.  Un govern 

d'esquerres  ha  de  ser  hostil  amb el  clientelisme i  ha  de  ser  valent,  sinó  no 

avançarem res.  Avui encara es segueix contractant amb empreses sospitoses 

d'haver participat en la trama Gürtel i això és difícilment explicable. Urgeix una 

revisió dels contractes.

Vaig a fer ací un incís, amb una qüestió que té a veure a nivell estatal 

però que ens afecta directament a tots els ajuntaments de l'Estat i és el pacte que 

el Partit Popular i Ciudadanos han signat de cara a la possible elecció del senyor 

Rajoy com a President i que és allò de què en els ajuntaments governe la llista 

més votada. No pensava probablement el mateix Esperanza Aguirre, quan en el 

89 es va repartir  el govern de Madrid gràcies a una moció de censura entre el 

Partit Popular i CDS per triar la llista més votada o Rita Barberá que al 91 va 

assolir a l'Alcaldia de València gràcies als vots d'Unió Valenciana front a una altra 

llista que era la més votada. Imposar una llista més votada jo els hi preguntaria si 

únicament als Ajuntaments o si això també val per a la Generalitat, per l'Estat, no 

ho sé, ens agradaria que ens ho explicaren la gent de Ciudadanos i del Partit 
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Popular. Intentar imposar això és voler canviar el sistema de representació que tenim; és a 

dir és intentar modificar per la porta de darrere la pròpia Constitució amb un únic propòsit: 

sostenir el bipartidisme coste el  que coste. Els sistemes majoritaris i  això està més que 

comprovat, tendeixen a propiciar el bipartidisme. Si a un sistema proporcional com el nostre 

se li aplica la lògica d'un sistema majoritari és com fer trampes. Saben que el bipartidisme 

està tocat de mort i van a fer l'impossible per salvar-ho. La veritat és que Ciudadanos que 

com podem comprovar cada setmana en aquest mateix ajuntament no fa més que lamentar 

que els partits polítics facen política, s'asen del comodí, o el bufó o el convidado de piedra, 

diguen-li com vulguen, del partit a major glòria de l'IBEX 35.

Per acabar permetent-me que li llance un repte a l'Equip de Govern, un repte 

que va més enllà de les diferències ideològiques. Un repte que siga capaç de desmentir 

aquell vell erudit que deia al final de la seua vida que la saviesa ens arriba quan ja no ens 

servix  de  res.  Siguem  savis  i  cerquem  la  manera  de  trencar  el  mur  que  contra  el 

municipalisme està construint la política neoliberal, estem convençudes que sols des del 

municipalisme serem capaços de construir un país més amable amb totes nosaltres.”

A continuació intervé el senyor Nomdedéu, qui diu el següent:

“Lamente l'estereotip masclista de sogra i nora. D'altra banda, el de cunyat, no. 

El de cunyat només la ment matriarcal que a vosté la deu adornar li deu fer pensar que està 

casat amb una dona, podria estar casat amb el meu germà. Per tant, no veig la raó.

Acudits, en vaig a fer un molt roí, apunte-se'l i li'l vaig a dedicar a la portaveu del 

Partit Popular que vol ser bonig i es malig. Ja sé que és roí però com m'ha dit que sóc com 

Arévalo he intentat posar-me a nivell, que no és molt alt.

El seu discurs, senyora Carrasco i no vosté, dic el seu discurs que jo a vosté la 

respecte tant com me respecta vosté a mi,  no, és broma, jo la respecte en sèrio. El seu 

discurs és “chonijo “ que és el que deia vosté l'altre dia en el faceboox, és pijo per fora, la 

libertad, la igualdad, los padres vamos a misa, i després és profundament txoni. Mai abans 

en els tretze anys i alguns mesos que he estat en esta Casa hi havia hagut de cridar tant 

l'atenció a algú com a vosté en la seua actitud parlamentària perquè no tolera que hi haja un 

govern, perquè sí que hi ha un govern ací. Altra cosa és que a vosté no li agrade. Sap on no 

hi ha govern? En Espanya; sap per què no hi ha un govern en Espanya? Perquè allò que 

vosté critica que diu és que vosté es van posar a fer números, van sumar i no sé què, és el 

que vostés no saben fer. Dues vegades seguides guanyen les eleccions, és veritat que amb 

els pitjors resultats de la seua història, però després no són capaços de sumar a ningú més 
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perquè no els vol tocar ningú ni amb un “palo de selfie”, eixe és el problema. On 

no hi ha govern és en Espanya i això també afecta a este Ajuntament i a tota 

l'Administració. No ens done eixe tipus de lliçons, no diga que ací no hi ha govern 

perquè ací  hi  ha  un  govern.  No li  agradarà  el  que  fem;  però  esta  legalment 

constituït i va governant i en Espanya hi ha un que està en funcions des de fa “la 

intemerata” i sembla que més perquè com vostés eixes coses els hi va bé... Deia 

el senyor del Señor que si hem arribat sumant, clar com Rita Barberá que ara ja 

no és del PP; però ahir sí i la seua carrera es va abastir  exactament amb un 

acord que és la base de la democràcia. Entenc que a alguna gent li coste de 

comprendre, però és així com es fa.

Diu vosté: És la primera vegada que tenim una Alcaldessa a temps 

parcial...  i  és  la  primera  vegada  que  tenim  una  Alcaldessa.  Alcalde  a  temps 

parcial  era Alberto Fabra que va ser diputat  cinc anys mentre era Alcalde de 

Castelló,  què compte?,  què ens estan contant  si  tres dies a la  setmana se'n 

anava a les Corts a fer la feina de diputat? Va ser Alcalde i  diputat durant cinc 

anys, a temps parcial,  quin és el problema exactament?, allò estava bé? Això 

està malament?, per què?, per què és xica? O per què no és del PP?

També senyor Porcar, quines amistats té vosté! Jo també vaig veure 

una foto d'ell amb el senyor Marçà i ahir una altra en la que estava Carlos Fabra, 

Rita Barberá, Rus, Blasco, Camps, Ripoll, Castedo i Alberto Fabra. Eixa a mi me 

dóna molta vergonya. La del Conseller Marzà si a vosté no li agrada el que fa, em 

sembla bé que no el vote; però de moment, eixe senyor ni està a la presó ni està 

imputat ni està perseguit per la justícia ni fa passar vergonya als seus electors i 

als seus votants com els hauria de fer passar vergonya a vostés eixa fotografia 

de la banda criminal que apareix en eixa foto.

I l'última, siguem mínimament rigorosos. Tretze mocions en solitari i 

tres declaracions en solitari han presentat vostés. Deu mocions junt amb altres 

partits i tres declaracions, això suma vint-i-nou i no seixanta que ha dit vosté ací 

dalt.  Sap per què ho sé? Perquè allò de la transparència va en serio. Entres 

agafes un smartphone mires i veus les coses que han presentat vostés durant tot 

el temps. Jo ja entenc que no s'ho creuen i per això diuen que hi ha 500.000 

euros per asfaltar carrers... Què va! Si entraren i veren la pàgina web que ha fet 

este govern per a veure en quin punt està el pressupost que es gasta dia a dia, 

aleshores hagueren descobert que en queden poc més de 150.000 crec, o menys 
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me diuen ja. Però vostés diuen coses, “arroz con cosas”; aleshores fan política con cosas, 

van i diuen coses. Mirem als ulls senyora Carrasco, vostés se creu en serio les coses que 

diu que no  hi ha govern, que no fem res, que no s'avança? Jo no se el que veurà vosté en 

els meus ulls quan em mire; jo el que veig en els ulls del Partit Popular és la mirada de Ben 

Johnson i Lance Armstrong que només pugen al “podio” quan fan garrames.”

Seguidamente  interviene  el  señor  Vidal,  quien  dice  que  piensan  que  lo 

importante aquí para hoy es contestar las siguientes preguntas: ¿qué resultado entienden 

que están notando los ciudadanos de Castellón?, ¿están mejor que hace un año? Porque 

para la gente que se sienta aquí en estos escaños debe ser su única preocupación. ¿Han 

cumplido las expectativas de los castellonenses?, ¿han mejorado día a día?, ¿dónde está el 

cambio  radical  en  políticas  sociales  que  prometieron?,  ¿han  paralizado  los  desahucios 

negociando  con  los  bancos,  porque  prometieron  Castellón  como  ciudad  libre  de 

desahucios? ¿ha realizado el Ayuntamiento como Ayuntamiento desahucios en la Marjalería 

aunque sea a través de cumplir una orden judicial?, ¿se ha encontrado financiación europea 

para proyectos en materia de género tal como se dijo que se iba a buscar?, ¿se ha reducido 

el absentismo escolar?  Pide al equipo de gobierno que no se queden las políticas sociales 

abandonadas en un vestuario como la maqueta del Palacio de Congresos de Castellón.

Está bien solucionar temas heredados, está bien salir en prensa todos los días; 

pero ya toca poner en marcha medidas que afectan a las personas y que note realmente la 

ciudadanía.  Hay que avanzar  en todas las  materias  pero  ya toca ocuparse de ámbitos 

primordiales y capitales para los castellonenses como es el empleo y las políticas sociales y 

no deben olvidar tampoco valores como la lealtad. Porque el tripartito tiró por el suelo la 

lealtad  institucional  cuando  en  la  fase  de  trabajo  con  todos  los  grupos  políticos  para 

modificar  las ordenanzas fiscales decidieron comunicar  unilateralmente las medidas a la 

prensa,  que  eran aportaciones  de todos  y  aún estaban  sin  aprobar.  Pero  les  da  igual, 

aplicaron el rodillo como siempre hacen por detrás y demostraron públicamente que aunque 

vayan de dialogantes, de dialogantes no tienen nada, lo que tienen es la cara muy dura.

Su acto demostró una enorme falta de seriedad y lealtad política e institucional y 

un  equipo  de  gobierno  que  le  tira  más  un  foco  mediático  que  la  seriedad  de  una 

negociación, no es un gobierno serio.

En  este  ámbito  está  muy  preocupado  y  así  se  lo  ha  hecho  llegar  a  los 

compañeros y lo va a decir una vez más, les ha advertido durante meses del cobro indebido 

del IBI urbano a los propietarios de suelo rústico; una sentencia del Tribunal Constitucional 
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del 30 de mayo de 2014 obligaba a solucionar esta corrupción y a devolver el 

dinero. Les advirtió que lo solucionaran en reiteradas ocasiones, lo propuso en el 

Pleno  y  no  quisieron  aprobarlo  y  cumplir  la  Ley.   En  el  90  por  100  de 

Ayuntamientos que se ha presentado se ha aprobado y aquí no.

No  se  pueden  cuadrar  las  cuentas  haciendo  trampas.  Esto  es  el 

Ayuntamiento y no gente que juega a los trileros. La ciudadanía tiene que saber 

que  el  Ayuntamiento  para  cumplir  la  estabilidad  presupuestaria  ha  estado 

cobrando  indebidamente  los  impuestos  e  incumpliendo  reiteradamente  la 

sentencia del Tribunal Supremo. Ahora por fin se ha pedido la clasificación de 

estos terrenos por parte del Catastro; pero surgen dos problemáticas, un caso 

son los inmuebles normales.  Catastro está modificando su tipología para que 

pasen a ser rústicos, esto hará que se reduzca de manera importante el valor 

catastral y evidentemente incidirá en la recaudación del IBI y las plusvalías; pero 

existe  un  segundo  caso,  aquellas  fincas  que  cuentan  con  una  programación 

aprobada o una ordenación pormenorizada. La Gerencia Territorial del Catastro 

está manteniendo su calificación como urbanos aunque las actuaciones estén 

suspendidas por falta de financiación,  inundabilidad, o la razón que sea. Este 

problema  ya  ha  sido  detectado  por  el  Tribunal  Superior  de  Justicia  de  la 

Comunidad  Valenciana  que  ha  determinado  que  si  por  ejemplo  un  PAI  tiene 

reparcelación aprobada  e inscrita  en el  Registro  de la  Propiedad pero  se ha 

suspendido, debe seguir valorándose como rústico y no como urbano, aunque 

cuente con programación aprobada. La pregunta es muy sencilla, ¿qué pasa en 

el caso de Castellón? Porque ambas situaciones afectan a la recaudación, tanto 

del IBI como de las plusvalías y no sólo desde el día 1 de enero de 2015 sino 

también para ejercicios no prescritos. Puede suponer y así lo afirma y ratifica un 

alto  coste  para  las  arcas  municipales  porque  el  Juzgado  de  lo  Contencioso-

Administrativo de Castellón ya ha condenado a corporaciones municipales, entre 

ellas Peñíscola,  a devolver no sólo la  anualidad reclamada sino los ejercicios 

anteriores con expresa condena en costas.

Y  más  preguntas,  ¿qué  pasa  mientras  esperan  a  que  llegue  la 

respuesta del Catastro? ¿se va a seguir cobrando mal el IBI y las plusvalías?¿de 

verdad  no  son  capaces  de  tomar  ninguna  medida  preventiva?,  ¿quien  lo 

solucionará  la  próxima  Corporación  de  aquí  cuatro  años?  ¿li  deixarem  el 

problema a la pròxima Corporació? ¿Estan dispuestos a devolver el dinero que 

35



se ha cobrado indebidamente?, ¿se hará de oficio o van a obligar a la gente a que haga un 

montón  de  papeles  para  cobrar  lo  que  es  suyo?  Esta  es  una  de  tantas  asignaturas 

pendientes pero urgentes que tiene este gobierno. Les pide solución y se tienen grandes 

profesionales en el Tribunal Económico y una de las facetas que tiene ese Tribunal es de 

alguna forma informar las ordenanzas y puede hacer un informe y que les digan si van bien 

o van mal. No deben poner la cabeza bajo el ala.

Ahora entrará en el tema personal y que le gustaría que tuvieran todos un poco 

de respeto. Cuando él lee los artículos que publican en la web con títulos como “Sales, te 

has caído”, “La mala leche”, “el liliput castellonense”, “herejes, radicales, inquisidores”, se da 

cuenta que están centrados únicamente en los enfrentamientos entre partidos y lo mismo 

ocurre desde la unidad de enfrente, que dicen que nada ha cambiado; pero tampoco por 

parte del partido que decía expresamente el  día de la toma de posesión que no iban a 

insultar ni a menospreciar.

Tras  este  pleno  se  debe  iniciar  un  nuevo  curso  político,  un  curso  marcado 

además por un nuevo equipo de gobierno que esperan que no sea un volver a empezar 

porque los castellonenses no pueden esperar por más tiempo. Hay que dejar de mirarse el 

ombligo, del y tú más de siempre, de la vieja política y de los viejos partidos y centrarse de 

una vez en los castellonenses que es para lo que están aquí.

Decía de Rojas, que supone que no tiene fama de ser ni de derechas ni marca 

blanca, que quien combine el orden, la constancia, la voluntad y la motivación será capaz de 

conseguir lo que se proponga. Espera que el próximo año demuestren algo de todo ello. Sin 

duda  desde  Ciudadanos  seguirán  trabajando  desde  una  oposición  constructiva  pero 

vigilante y firme. 

Termina diciendo al señor del Señor que él ha pasado por la Universidad y cree 

que la Universidad ha pasado por él.

A continuación interviene el señor Lorenzo, quien dice que a veces no se sabe 

por donde empezar puesto que se han dicho tantas cosas por parte de los tres grupos de la 

oposición, con cariño. Y dice con cariño al señor del Señor porque no deben equivocarse, 

pues tan legítimamente representada está la gente y la ciudadanía por unos y por otros y 

hay  ciudadanos  que  apoyan  a  unos  y  otros  grupos  políticos,  cuyas  visiones  no 

necesariamente tienen que coincidir. Es decir, pensar que solamente los suyos son los que 

tienen la verdad y la visión pura y progresista exclusiva, cree que es un error.

Hablaba de la auditoria pública y de la auditoría ciudadana y su grupo sabe 
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perfectamente porque les tienen informados y trabajan con ellos en ese ámbito 

que están ya lanzados dos procesos de contratación para sendos trabajos de 

investigación  respecto  de  la  posibilidad  de  remunicipalización  de  servicios 

públicos y la valoración de contratos de servicios públicos en el Ayuntamiento de 

Castellón. Lo saben perfectamente porque así les trasladan habitualmente esta 

información.  Respecto  de la  auditoría  en sentido  más ámplio,  le  ha  parecido 

escuchar a la Alcaldesa que están esperando trabajar pronto en ello.

Sabe  perfectamente  donde  está,  donde  están  sus  padres  y  sus 

abuelos  y  sus  hermanos.  Lo  sabe  perfectísimamente,  seguramente  como  el 

señor del Señor. Cuando a veces insisten desde determina izquierda hacia otras 

izquierdas que estaría bien saber dónde están o que sepan donde están, ellos 

saben perfectamente donde están y con quien están donde están. Es a veces 

una deriva en Castelló en Moviment y en otros grupos del entorno considerar que 

los malos izquierdistas no saben dónde están; pero sí que lo saben y están en la 

izquierda para trabajar por los trabajadores y para luchar desde la política para 

mejorar las condiciones de vida de la mayoría social de este país. Lo están ahora 

y lo han estado siempre y seguirán estándolo.

Decía que gracias a Castelló en Moviment se tienen inversiones en 

materia de empleo y es gracias al concurso de todos aquellos que decidieron 

impulsar esas políticas de empleo y desde luego gracias a Castelló en Moviment 

y al Equipo de Gobierno. Decidieron impulsar y decidirán, y en eso están, reforzar 

esas políticas en los presupuestos del año próximo con el concurso de todos y 

desde luego no sería posible sin el concurso de Castelló en Moviment.

Grau Xarxa Oberta decía que es un proyecto sin recursos y ellos van 

a empezar sistemáticamente a impulsar proyectos antes de que se disponga de 

los  recursos,  porque  hay  oportunidades  que  se  pierden  por  no  disponer  de 

proyectos  ya  imaginados  y  ya  planteados  para  obtener  esas aportaciones.  Y 

desde  junio  hay  programas  ya  de  dinamización  con  menores  en  riesgo  de 

exclusión que están ya dentro de ese paraguas que es Grau xarxa oberta.

En materia de vivienda social en los últimos concursos y procesos de 

contratación  de  cuentas  bancarias  y  de  pólizas  bancarias  por  parte  de  este 

Ayuntamiento se han introducido requisitos sociales en relación con la vivienda 

absolutamente  novedoso  en  este  Ayuntamiento  y  que  Castelló  en  Moviment 

conoce también que se está haciendo. Con esto quiere decir que a veces lo que 
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para unos es excesivo pragmatismo por una parte, para ellos a veces es también excesivo 

idealismo en lo que plantean sin tener en cuenta cuál es la realidad. No obstante, siempre 

agradece las aportaciones que desde las izquierdas se hacen para que la izquierda sea una 

fuerza transformadora lo suficientemente potente como para tener esa capacidad.

Al señor Vidal le contesta que entiende a medias su enfado con el tema de las 

ordenanzas  fiscales.  Ambos plantearon una serie  de medidas,  tres  grupos:  Compromís, 

Castelló en Moviment y el PSPV se dedicaron a trabajar con sus propias propuestas y con 

las ideas que tenían respecto a la modificación fiscal que querían hacer, se presentaron en 

la reunión con esas propuestas que los tres grupos habían pactado para llevar a cabo e 

impulsar la modificación de ordenanzas. Al señor Vidal en esa reunión no le parecieron mal 

esas propuestas y consideraron que lo podían poner en conocimiento de la Ciudad por su 

parte porque eran sus propuestas.  Lamenta que al  señor Vidal  le pareciera mal porque 

probablemente procedimentalmente no lo hicieron bien pero le insiste en algo importante: 

este Ayuntamiento no está cobrando ilegalmente nada, ni  va a cobrar ilegalmente nada. 

Este Ayuntamiento está de acuerdo con las normas cobrando o aplicando la normativa para 

proceder a la recaudación que le corresponde. Como última reflexión, el TEAM, un buen 

TEAM,  presidido  por  un  excelente  especialista  en  materia  fiscal  respecto  del  que 

Ciudadanos se abstuvo en su elección.

La señora Carrasco pide seriedad a este gobierno cuando lo que han visto aquí 

ha sido un delirio absoluto. Tendría que haber visto la cara de sus compañeros cuando 

estaba  en  la  tribuna.  Hace  dos  días,  en  la  Comisión  Permanente  de  presupuestos 

participativos, y estaba el señor Sales que tomó nota de todo aquello, se dió cuenta de la 

situación en la que se encontraban todos los proyectos en presupuestos participativos y no 

sabe  si  no  se  lo  habrá  dicho  el  señor  Sales  pero  desde  luego  quienes  allí  estaban 

obtuvieron información al instante de la situación.

Siguen con el tema de los REC y le van a perdonar la expresión pero le aburre 

este tema porque sale en todos los plenos. Ha dicho que este año llevan doce pero ya le 

advierte que van a ser más; pero gracias por dar el dato y que él ha de repetir: en un año 1'4 

millones de euros en REC y el último año del PP, 2014 fueron 5 millones de euros en REC. 

Ellos lo que han dicho desde el primer momento es que saben que los REC no se van a 

acabar, van a minimizarlos al máximo e insiste en que la proporción entre unos y otros es 

importante.

También le dice que prefiere pancartas y camisetas a visones y sotanas; no tiene 

ninguna duda para elegir. Prefiere salir a la calle tras las pancartas y las camisetas a salir 
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acompañado de visones y sotanas. Asímismo tiene su gracia cuando dice que 

han gastado  no sabe cuánto dinero en asesores. Habrán gastado mucho pero 

bastante  menos de lo  que  gastaron ellos.  Ha vertido  también una  acusación 

respecto de la inoperancia de este gobierno en relación con un tema capital para 

ellos que es la violencia de género, la prevención y la exigencia de que la Polícia 

Local  tuviera cursos sobre violencia de género,  exigencia que hubiera estado 

muy bien que se hubieran autoimpuesto ellos cuando tenían el gobierno y del que 

ella también formaba parte.

Este curso en la UJI en virtud del convenio que tienen firmado, van a 

empezar  los  cursos  de  formación  de  violencia  de  género  para  los  policías 

impartidos por personal de la Universidad. El PP lo planteó ya empezado el curso 

anterior y no se podía hacer esas actividades.

Lo del Padre Ricardo tiene mucha guasa, por mucha fotografía que 

traiga,  porque  resulta  obsceno  que  sigan erre  que  erre  cuando el  equipo de 

gobierno ha incrementado la  partida  para el  Padre Ricardo.  Lo explicaron en 

Pleno y en Comisión y vuelven otra vez aquí con la fotografía del Padre Ricardo y 

la Alcaldesa, menuda desfachatez.

Para terminar, a la señora Carrasco le gusta hablar de sus socios, los 

del telemando como les llama y él prefiere tener esos socios a asociarse con 

Gürtel, con Taula y con la Púnica.

Finalmente interviene la señora Carrasco, quien repite lo de visones, 

sotanas,  Gürtel,  Fabra,  Rita...  Desde  luego  cuando  su  jefe  de  filas  o  esos 

gobiernos del progreso en la Generalitat hablan del renacimiento, tienen toda la 

razón. Son muy previsibles. La verdad es que todo no, salvo el discurso de la 

familia del señor Nomdedéu, que ese sí que ha sido nuevo y debe decirle que en 

todas las famílias también está siempre el yerno graciosito que cuenta chistes en 

la mesa para caer bien al padre, a la madre, a la abuela y a toda la familia y al 

señor Nomdedéu lo que le ocurre es que cae bien a todas las familias menos a la 

suya.

Dice que es muy fácil verlos venir porque hoy tenían claro en este 

Salón  de  Plenos  que  se  iba  a  acusar  al  Partido  Popular  “de  la  muerte  de 

Manolete”  y  no se han equivocado.  Así  es  que lo  que les  dice  al  equipo de 

gobierno es que dejen de mirar por el retrovisor y dejen de llorar. Que lo que se 
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está analizando en esta sesión es su gestión de estos quince meses o, mejor dicho, la falta 

de la misma. Ellos hicieron cosas bien y cosas mal por supuesto; pero lo que hoy se debate 

es la gestión de este equipo de gobierno, su falta de gestión y su falta de dedicación a la 

Ciudad. Porque venían a cambiarlo todo, a ponerlo patas arriba, a dar la vuelta a todo y se 

encuentran una ciudad estancada y que no avanza en la que muchos de los colectivos se 

sienten abandonados.

Mirando el día a día de Castellón, sin mostrar ninguna imagen, hará una foto fija 

de lo que en este momento ocurre en la ciudad de Castellón. Hoy, quince de septiembre de 

dos mil dieciséis, a las nueve de la mañana, veinticuatro niños y niñas del Raval Universitari 

han tenido que ir al colegio fuera de su barrio a más de dos kilómetros de donde viven sin 

ningún tipo de ayuda y lo peor, sin que nadie les quiera escuchar. Hoy, quince de septiembre 

de  dos  mil  dieciséis,  a  las  once  de  la  mañana  en  las  oficinas  del  Servef  de  la  calle 

Historiador Viciana, treinta personas hacían cola, treinta de las casi dieciséis mil que siguen 

hoy en Castellón buscando un puesto de trabajo que les dé un futuro mejor.  Hoy, quince de 

septiembre de dos mil  dieciséis,  a la una de la tarde la hermana del Padre Ricardo ha 

empezado a servir comidas porque hoy 41 personas han tenido que acudir al comedor del 

Padre Ricardo para poderse llevar algo a la boca.  Hoy, quince de septiembre de dos mil 

dieciséis,  a  las  dos de  la  tarde leía  en  un  periódico  que  en  la  Comunidad  Valenciana 

veintinueve familias son desahuciadas cada día de sus hogares por desgracia. Menos mal 

que la señora Alcaldesa en Castellón cerró el circulo de los desahucios. Hoy, quince de 

septiembre de dos mil dieciséis, a las tres de la tarde un total de doscientas tres personas 

habían pasado por Cáritas para recoger alimentos, ropa o habían acudido al comedor de 

transeúntes.  Y,  mientras  todo esto  ocurría,  esta  misma mañana en Castellón  la  señora 

Alcaldesa se gastaba 1.986 euros, casi dos mil euros, en publicidad, protocolo y en gastos 

de representación. No le extraña que la señora Marco salga guapa en las fotos.

Esa es la realidad de Castellón hoy quince de septiembre de dos mil dieciséis, 

así es que pide que se pongan a trabajar de una vez por todas que como ven hay mucho 

por hacer. También deben trabajar en el Plan General que lo tienen abandonado y eso que 

la señora Alcaldesa en campaña dijo que era una de sus prioridades; pero la realidad es que 

está paralizado a pesar de haber contratado a un experto que cobra cerca de 70.000 euros 

al año.  Deben trabajar también para solucionar los problemas de las inundaciones en la 

Marjalería; de momento han dejado escapar más de 700.000 euros. No les piden más que 

trabajen. Ya se han dado cuenta en quince meses que no tienen ni ideas ni un proyecto de 

ciudad para Castellón pero, al menos, pide que trabajen y solucionen los problemas de los 
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castellonenses y que se dejen de cortinas de humo para tapar sus vergüenzas, 

porque qué casualidad que cuando se destapa la nefasta gestión política de las 

fiestas,  que  ha  llevado  al  Patronato  a  tener  un  agujero  de  260.000  euros, 

denuncian la desaparición de decenas de cuadros. La verdad es que han dado 

un espectáculo porque todavía no les queda clara la cifra: primero eran 70, luego 

60,  después  40...  y  resulta  que  muchas  de  las  obras  supuestamente 

desaparecidas, no sólo están localizadas sino que están a la vista de todos, en el 

hall de la Casa Abadía, en el Cuartel de Tetuán o en la Ermita de la Magdalena. 

Por cierto, al señor Nomdedéu le queda muy poco de despacho en esta Casa 

pero debe advertir al que vaya a ocupar su silla que detrás tiene una de las obras 

desaparecidas,  no vaya a asustarse si  sale publicado un “se busca” y se da 

cuenta que lo tiene en el cogote.

De esto no se había olvidado porque esto también ha pasado en la 

ciudad de Castellón,  por eso dice que no hay gobierno porque no se aclaran 

siquiera quien tiene que sentarse en la silla de la Alcaldía. Y también ha pasado 

lo de la peineta nacional. El señor Nomdedéu decía lo que les diferencia a unos y 

otros y ella la diferencia la ve en que podría decirle que con sus discursos se ha 

convertido en el bufon del Palacio Municipal, pero no debe hacerlo a diferencia 

de el que le acaba de llamar “choni”. La diferencia entre ambos también está en 

que ella le tiene en alta consideración y lo consideraba una persona  bastante 

inteligente como para que en su último debate del estado de la ciudad, de los 

trece años que lleva en esta Casa tenga que recurrir al “caca, culo, pedo, pis” a 

Rita, a Fabra... La gente está harta de que miren por el retrovisor y quiere que 

dejen de hacer chistecitos fáciles y que se pongan a gobernar que es para lo que 

les han elegido y votaron.

Ya le decía que la diferencia entre ambos es que agua pasada no 

mueve molino. Así que lo que le dijo hace unos días se lo repite aquí en el Pleno 

delante de todos los compañeros: ¡que le vaya bonito, le desea mucha suerte 

porque tiene una ardua tarea!

Y los que se quedan aquí van a pagar más porque lo de la política 

fiscal ha sido otro fiasco como los muchos que ha mencionado en la primera 

intervención. Iban a bajar los impuestos, a aplicar una fiscalidad progresiva y ni 

los  han  bajado  ni  han  podido  hacer  absolutamente  nada,  han  mentido  a  los 

ciudadanos también en esto y engañan cuando dicen que gracias a su buena 
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gestión han cerrado el año con más de veinte millones de superávit. Ni eso es verdad ni es 

eficacia.  Deben  preguntar  a  su  socio  de  Castelló  en  Moviment  que  incluso  él  le  ha 

reprochado que saque pecho de ese remanente. Mientras sigan existiendo necesidades, 

ese dinero no puede quedarse en un cajón. Como ya ha dicho no tienen ideas, carecen de 

proyecto  para  la  ciudad  de  Castellón  y  están  vacíos.  Se  han  limitado  a  gestionar  los 

servicios públicos. Esa gestión la saben ya hacer de verdad los magníficos funcionarios que 

tiene este Ayuntamiento y a eso es a lo que se refiere cuando dice que tienen a la ciudad 

abandonada y a muchos colectivos abandonados también porque se sienten así ya que ni 

siquiera  les  reciben.  A ellos,  como políticos,  se  les  exige  iniciativa,  ideas,  compromiso, 

responsabilidad, ejemplaridad y si hablan de ejemplaridad le gustaría recordar que poco ha 

gastado la señora Alcaldesa sus zapatos, los que le iban a llevar a todas partes, esos que 

iban a sustituir  al coche oficia y lo que le quiere pedir es que no coja el coche oficial a 

hurtadillas,  que  va  escondiéndose  por  los  rincones  para  subirse,  ya  que  en  el  Partido 

Popular saben que es un instrumento de trabajo.

Algo muy llamativo que dice mucho de la señora Alcaldesa es el discurso que 

hizo  en  el  acto  de  presentación  del  Alcaid  de  la  Host  del  Castell  Vell  en  la  pasada 

Magadalena. Dijo que se disculpaba por no quedarse a cenar y que no quería que vieran un 

acto de falta de gratitud sino más bien un acto de austeridad y ejemplaridad. Aseguró que 

todos los días se levantaba con ganas de plantar cara a la crisis y que, cuando ésta hubiera 

pasado, entonces se sentaría con todos para degustar una buena cena. Cinismo, cinismo 

en grado máximo, pues días después compartió mesa y mantel con otros colectivos. Ha 

cenado y comido desde entonces con otras asociaciones; pero por desgracia para mucha 

gente la crisis en esta ciudad no ha pasado.

Como se ha visto a lo largo de este año ni quiere, ni sabe, ni puede. Por eso les 

dice que tienen esta ciudad abandonada y que aquí lo que hay es un gobierno débil y una 

falta importante de liderazgo.

Terminadas las intervenciones de los portavoces de todos los grupos, cierra el 

debate  la  señora  Alcaldesa,  quien  dice  a  los  señores  del  Señor  y  Vidal  que  discursos 

triunfalistas y autocrítica. Ella no lleva muchos años en el Ayuntamiento de Castellón. Lleva 

cinco haciendo debates del estado de la Ciudad y cree que es la primera vez en un debate 

del Estado de la ciudad que el Alcalde o Alcaldesa ha hecho autocrítica, porque es cierto 

que ella ha contado lo que se encontraron, como aterrizaron, que no ha sido fácil, que ha 

sido un equipo de gobierno nuevo, con mucha ilusión y que, a veces, se ha encontrado con 
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muchísimos problemas dentro y fuera. No ha sido fácil y así lo ha reconocido. Y 

ha asumido  crítica. Lo ha hecho y eso no se ha visto nunca en este Pleno del 

Ayuntamiento. En todos los años que ella ha estado sentada como portavoz, el 

Alcalde jamás ha reconocido absolutamente nada mal.

Cree que está bien asumir las críticas y hacerse autocrítica porque 

eso nos hace humanos.  Somos humanos y cometemos errores.  Así  que han 

cometido  errores  que  quieren  enmendar  y  que  van  a  afrontar  en  el  futuro 

evidentemente.

En  cuanto  a  la  limpieza,  ¿saben  quien  redujo  el  contrato  de  la 

limpieza en un 30 por 100 y dijo que se limpiara solamente el centro porque la 

periferia  no  se  veía?  El  Partido  Popular  de  esta  ciudad.  ¿Saben  quien  ha 

renegociado el contrato y se va a volver a limpiar  la ciudad entera y se va a 

incrementar?  El  Equipo  de  Gobierno  actual  y  la  mejorarán  porque  es  una 

necesidad de la ciudad y una imagen de la misma.

En cuanto  a  los  desahucios  es  cierto  y  también  lo  ha reconocido 

como una autocrítica. Han cerrado con la Audiencia Provincial, con el Colegio de 

Abogados,  con  el  Colegio  de  Procuradores,  han  firmado  convenidos  con 

Iberdrola,  con  Gas  Natural,  con  Facsa;  han  firmado  con  la  Universidad  para 

formar en cultura financiera. Es cierto, falla la vivienda y ahí han de hacer un 

redoble de esfuerzos que también lo ha dicho y asumido como una autocrítica de 

este equipo de gobierno que en tan solo un año ha hecho el 25 por 100 de un 

pacto de gobierno. No pueden hacer en un año el 100 por 100. Es imposible y 

sobre  todo  cuanto  tenían  unos  presupuestos  heredados  y  estan  a  mitad  del 

segundo presupuesto que ya han elaborado ellos. Es cierto lo de los desahucios 

pero lo van a hacer.

En cuanto a los presupuestos participativos, el presupuesto del año 

2016  los  incrementó  en  un  50  por  100  para  que  los  vecinos  y  vecinas  de 

Castellón diseñaran la ciudad de Castellón. Dice que es una pena que la señora 

Carrasco muestre unas determinadas fotos y no saque otras como las que ella 

muestra sobre el estado de conservación en el que el Partido Popular dejó las 

viviendas sociales del Ayuntamiento de Castellón, el estado de insalubridad en el 

que vivían las famílias necesitadas de la ciudad de Castellón. Esas fotos a la 

señora Carrasco se le ha olvidado sacarlas y ha sido este equipo de gobierno 

quien ha rehabilitado esas viviendas y las ha  adecentado para que las familias 
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vivan en condiciones decentes.

Como se ha olvidado decir que ellos han duplicado el presupuesto del Comedor 

del Padre Ricardo. Y también se le olvida que de empleo no pueden hablar. Cuando ellos 

llegaron al Ayuntamiento habían 17.000 personas en las listas del paro. Hoy hay 15.000, dos 

mil menos y el Partido Popular tuvo la máxima cuota de desempleo en la ciudad con 21.000 

personas por lo que de desempleo no les pueden dar lecciones porque el Partido Popular es 

el partido del paro. Hay que hacer mucho, sí. No han hecho suficiente y tienen que hacer 

más y también lo ha dicho en la autocrítica.

Ha  hablado  del  Raval  Universitari  y  pregunta  cuántas  veces  han  votado  en 

contra en este Pleno a todas las iniciativas de Esquerra Unida, de Compromís y del Partido 

Socialista para que el Raval Universitario tuviera los servicios públicos necesarios que un 

Conseller  y  un  Alcalde  de  su  partido  y  de  esta  Ciudad  negaban.  ¿Cuántas  veces? 

Muchísimas y también se le ha olvidado.  ¿Y saben quien está reivindicando ese colegio y 

ese centro de salud? Pues este equipo de gobierno permanentemente al señor Puig, como 

le ha exigido que pague la deuda a la ciudad de Castellón y eso que les acusan de que no 

tienen liderazgo y la deuda de la Generalitat Valenciana con esta ciudad en tan solo un año 

ha pasado de 8'8 a 1'7 millones de euros, se ha reducido en 7 millones de euros.

También ha hablado la señora Carrasco del Plan Estratégico de Turismo; pero 

podrían hablar también de Acustel y Getafe, que no devolvieron el dinero y la Empresa del 

Plan Estratégico de Turismo devolvió el dinero y la señora Carrasco aqui ha mentido con 

premeditación, alevosía y no con nocturnidad.

En cuanto a los “colocados” podrían hablar de la Relación de Puestos de Trabajo 

y ver cuántos enchufados hay en veinticuatro años de gobierno del Partido Popular en este 

Ayuntamiento.

Es normal que la señora Carrasco diga eso a una Alcaldesa que está a tiempo 

parcial, que según el señor Bataller tenía una neurona y que cobra el 30 por 100 menos que 

él y, sin embargo, la señora Carrasco no cobra el 30 por 100 menos. El equipo de gobierno 

sí; pero la señora Carrasco no. Y es normal que lo diga porque esta ciudad avanza, sigue 

avanzando y va a seguir haciéndolo y será cada día mejor porque este equipo de gobierno 

tiene ganas de que sea mejor.

Y harán ese Congreso de Fiestas para que no vuelva a ocurrir lo que ha ocurrido 

y para que sí de verdad las fiestas sean consensuadas con todos y todas.

También harán esa auditoría externa que comentaba el señor del Señor porque 

es un compromiso. Lo encargaron y no lo han podido hacer; pero lo harán.
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Aprobarán  unas  ordenanzas  fiscales  que  apliquen  una  fiscalidad 

progresiva porque en esta ciudad, por más que lo diga la señora Carrasco, no se 

ha  incrementado  la  presión  fiscal  y  desea  agradecer  el  trabajo  de  todos  los 

grupos políticos que se hizo en esa comisión de fiscalidad.

Pondrán en marcha la bolsa de vivienda, es su compromiso y lo harán 

así como también la revisión de los valores catastrales, que va a ser una de las 

primeras medidas del equipo de gobierno en 2017, porque el IBI tiene dos partes: 

una, que es el porcentaje sobre la que sí tiene potestad el Ayuntamiento y la 

revisión de los valores que es potestad del gobierno y que ellos pedirán esa 

revisión para que de verdad la fiscalidad y el IBI sea ajustado a la realidad social 

de Castellón.

También el Plan General de Ordenación Urbana saldrá a exposición 

pública el primer semestre de 2017. El Plan del Partido Popular fué anulado por 

tres sentencias del Tribunal Supremo y este Plan no será anulado porque será 

consensuado con la ciudadanía.

Pondrán en marcha el Plan Estratégico de Turismo mal que le pese a 

la señora Carrasco como también seguirán con el Plan Estratégico de Empleo 

porque si el empleo es la preocupación para los ciudadanos es la preocupación 

mayor para este equipo de gobierno.

Seguirán invirtiendo; 22 millones de euros de superávit puede ser una 

mala  gestión  o  puede  ser  todo  lo  contrario,  porque 22 millones de euros  de 

superávit  les  ha  permitido  reducir  el  ratio  de  endeudamiento  y,  por  lo  tanto, 

estabilizar la plantilla municipal. Les permite un colchón financiero de 5 millones 

de euros para poder pagar a proveedores a dos o tres días, que son mínimos 

históricos e invertir 8'7 millones de euros en mejorar la ciudad.

También  pondrán  en  marcha  y  seguirán  mejorando  el  transporte 

público para que todos apuesten por el mismo y se dejen el coche en casa. Ella 

no se esconde cuando se sube al coche oficial; cuando lo tiene que utilizar lo 

hace y viene al Ayuntamiento caminando o en su coche particular.

Harán  mejoras  en  el  servicio  de  limpieza,  seguirán  mejorando  y 

pondrán en marcha la brigada de limpieza canina.

Presentarán el  primer  mapa del  talento  de la  ciudad de Castellón 

porque ya es hora que se conozca a Castellón por lo talentoso que se tiene y no 

por otras cuestiones.
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Pondrán en marcha nuevas ordenanzas reguladoras de vados, de vía  pública, 

de bares, de vallas publicitarias puesto que no hay ninguna valla publicitaria en Castellón 

que sea legal y se ha dejado de ingresar por no tener el control sobre las vallas publicitarias 

en Castellón. Mayores ingresos supone poder rebajar la presión fiscal a los ciudadanos.

Se contará con una nueva sala de emergencias para coordinar los servicios de 

Policía, Bomberos, Protección Civil, AMU y Sala de Tráfico.

Se recuperará la teleasistencia para los mayores, acabarán las obras del Castell 

Vell,  que  son  nuestros  orígenes.  También  protegerán  el  yacimiento  de  Vinamargo. 

Inaugurarán este año un nuevo contenedor cultural con la UJI en la Plaza Huerto Sogueros 

y aumentarán el nivel de oferta deportiva.

Pondrán en marcha la  enfermera escolar  en la  ciudad y un plan integral  de 

mejora de zonas verdes y protegerán la flora y la fauna del Molí la Font y en la playa del  

Serradal.

Esto y muchas cosas más porque a este equipo de gobierno no le  faltan ni 

ganas de trabajar,  ni  inteligencia ni  ánimo y pasión por Castellón. Desea terminar como 

empezó. El último debate del estado de la ciudad se terminó con un insulto del entonces 

alcalde a  esta Alcaldesa. Hoy quiere terminar con  un agradecimiento: quiere agradecer a 

todos  los  grupos  políticos,  a  los  que  conforman el  gobierno  pero  también  a  los  de  la 

oposición,  su trabajo, porque su trabajo hace que el  equipo de gobierno no se duerma. 

También desea agradecer el trabajo del equipo de gobierno, su lealtad, su dedicación y su 

empeño  en  conseguir  una  ciudad  mejor.  Agradecer  el  trabajo  de  los  funcionarios  y 

funcionarias  municipales,  absolutamente  de  todos  y  quiere  agradecer  la  paciencia  y  la 

comprensión de la ciudadanía con esta Alcaldesa y con el equipo de gobierno.

Finaliza  dando la  razón a  la  señora  Carrasco.  Se le  va uno de los  mejores 

concejales que ha tenido este Ayuntamiento y se va el mejor Vicealcalde que ha tenido la 

ciudad de Castellón; pero se va simplemente para seguir trabajando por Castellón y para 

seguir aumentando el empleo en la ciudad.  Indica al señor Enric Nomdedéu que sabe que 

tiene su aprecio desde que ella fue Concejal y que tiene su respeto como Alcaldesa y en ella 

tendrá siempre una amiga esté donde esté agradeciéndole su trabajo y dedicación y le 

desea los mejores y mayores éxitos.  Asímismo da las gracias a todos y a todas.

Y no habiendo más asuntos que tratar,  siendo las  diecinueve horas  y  quince 

minutos de la fecha indicada en el encabezamiento del acta, la señora Presidenta levanta la 

sesión, de todo lo cual, como Secretaria doy fe y,  para que conste, extiendo la presente 
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acta, que firmo junto con la señora Alcaldesa.

Diligència per a fer constar que esta acta 

de  la  Sessió  extraordinària  Del  Ple  de 

l’Ajuntament de Castelló de la  Plana,  de 

15  de  setembre  de  2016,  ha  sigut 

aprovada pel Ple d’este Ajuntament, en la 

Sessió Ordinària de data 27 d´octubre de 

2016.

(Document  firmat  electrònicament  en  el 

marge).

La Secretaria General del Ple.

Concepción Juan Gaspar. 

Diligencia  para  hacer  constar  que  este 

acta de la Sesión extraordinaria del Pleno 

del Ayuntamiento de Castellón de la Plana 

de  15  de  septiembre  de  2016,  ha  sido 

aprobada  por  el  Pleno  de  este 

Ayuntamiento,  en la Sesión Ordinaria de 

fecha 27 de octubre de 2016.

(Documento  firmado  electrónicamente  al 

margen)

La Secretaria General del Pleno. 

Concepción Juan Gaspar. 
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